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Предметом обсуждения 
стали вопросы повышения 
надежности энергоснаб-
жения Орловской области, 
приоритеты и основные 
проекты инвестиционной 
программы на ближайшие 
годы. 

В 2012 году Орловский 
филиал осуществил тех-
нологическое присоедине-
ние к сетям компании бо-
лее 1 тыс. объектов общей 
мощностью 57 МВт. В чис-
ле масштабных социально 
значимых проектов —тех-
присоединение нового бло-
ка Ливенской ТЭЦ мощно-
стью 30 МВт. Реализация 
данного проекта позволит 
снять дефицит электриче-
ской мощности в несколь-
ких районах области, повы-
сить надежность электро-
снабжения ливенского про-
мышленного узла. 

В ходе встречи сторо-

ны также обсудили выпол-
нение долгосрочной инве-
стиционной программы фи-
лиала ОАО «МРСК Центра» 
– «Орелэнерго» на 2012–
2017 годы и реализацию 
проектов в области энер-
гоэффективности и энер-
госбережения. В 2013 году 
компания в рамках област-
ной целевой программы 
планирует инвестировать 
595,6 млн. руб. Эти сред-
ства будут направлены на 
строительство новых энер-
гообъектов с учетом расту-
щих потребностей региона 
и интересов потенциальных 
инвесторов, а также на тех-
ническое перевооружение 
и реконструкцию уже суще-
ствующих сетей. 

Пресс-служба

 Губернатора 

и Правительства 

Орловской области

Губернатор Орловской области Александр Козлов 
провел рабочую встречу с и.о. генерального 
директора ОАО «МРСК Центра» Олегом Исаевым.

Повысить надёжность электроснабжения

Мороз набирает обороты
Под влиянием тыловой части циклона 
в Орловской области ожидается облачная погода. 
По предварительному прогнозу, заметно окрепнет 
мороз.

Александр Ветров

В среду утром, как сооб-
щают синоптики, в Орле и 
по области столбик термо-
метра покажет -25/-24 гра-
дуса. В течение дня темпе-
ратура продержится в рам-
ках -23/-20 градусов. По-
прежнему ветер будет дуть 
с северо-востока, снизив 

скорость до 3 м/сек. Атмос-
ферное давление остается в 
норме — 740 мм рт. ст.

В четверг, по информации 
Гидрометеоцентра, темпе-
ратура за окном поднимет-
ся до -15 градусов. Вече-
ром и ночью ожидается яс-
ная погода. После полуно-
чи возможны заморозки до 
-21 градуса.

Орловскую область по-
сетили представители орг-
комитета «Сочи -2014». В 
течение двух дней были 
проведены совместные 
заседания с региональной 
рабочей группой по ор-
ганизации и проведению 
эстафеты олимпийского 
огня. Рабочую группу Ор-
ловской области возглавил 
заместитель Председате-
ля Правительства, руково-

дитель блока социально-
го развития Олег Ревякин. 
Также в состав группы вош-
ли руководитель Департа-
мента образования, моло-
дежной политики и спорта 
Галина Казначеева, началь-
ник управления по физиче-
ской культуре и спорту Оль-
га Смолина, представители 
органов исполнительной 
государственной власти, 
силовых структур и правоо-

хранительных органов, ре-
гиональные представители 
спонсоров Олимпиады.

В ходе встреч обсужде-
ны этапы маршрута эста-
феты олимпийского огня 
на территории области, 
сценарный план праздно-
вания в честь данного ме-
роприятия и его техниче-
ское обеспечение, внесе-
ны предложения по бла-
гоустройству маршрута. 
Кроме того, представи-
тели оргкомитета «Сочи- 
2014» совместно с участ-

никами региональной ра-
бочей группы определили 
и проехали по маршруту 
эстафеты. 

На этой неделе в Москве 
был представлен факел 
олимпийского огня. Уже 
через год наши земляки-
факелоносцы смогут про-
нести его по территории 
нашей области.

Орловская область при-
мет эстафету олимпийско-
го огня «Сочи-2014» в ян-
варе 2014 года. Эстафе-
та олимпийского огня XXII 

зимних Олимпийских игр в 
Сочи возьмет старт 7 октя-
бря 2013 года и завершит-
ся через четыре месяца в 
день открытия Олимпиады 
7 февраля 2014 года в Со-
чи, пройдя по всем регио-
нам России. 

Напомним, что эстафе-
та олимпийского огня яв-
ляется обязательным ме-
роприятием для каждой 
страны, принимающей 
Олимпийские игры, в со-
ответствии с требова-
ниями международного 

Олимпийского комитета и 
Олимпийской хартией. Это 
крупномасштабное меро-
приятие, уникальная часть 
Олимпийских игр, играю-
щая ключевую роль в вы-
ражении олимпийских цен-
ностей: Мира, Единства, 
Дружбы — посредством 
узнаваемого символа — 
олимпийского огня.
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СОЧИ-2014

Эстафета олимпийского огня 
Утверждён маршрут эстафеты олимпийского огня 
на территории Орловской области.

Елена Калинина

— Оценку вашей работе 
дает прежде всего насе-
ление, — согласился с ним 
Александр Козлов. — Ес-
ли люди идут к вам со сво-
ей бедой, значит, доверяют. 
Но надо сделать так, что-
бы вы сами шли к народу. 
И не тогда, когда гром уже 
грянул, а для профилакти-
ки преступлений. Особен-
но важна ваша роль в де-
ле воспитания подрастаю-
щего поколения. Ведь это 
наше будущее, и его нуж-
но оградить от пагубного 
влияния преступного ми-
ра. Этот год я предлагаю 
назвать годом открытости. 
Вместе мы должны взять 
на себя обязательство ид-
ти навстречу людям, помо-
гать им решать насущные 
проблемы.

Всего же по результатам 
обращений граждан было 
зарегистрировано более 
13 тысяч преступлений. Из 
них раскрыто почти семь 
тысяч.

— Понятно, что по мно-
гим показателям мы недо-
рабатываем, — подытожил 
Юрий Савенков. — Готов 
выслушать предложения 
от руководителей терри-
ториальных управлений 
правоохранительных ор-
ганов, как можно улучшить 
результаты нашей рабо-
ты, и объяснения, почему 
процент раскрываемости 
преступлений недостаточ-
но высок.

Одной из причин, ко-
торую назвали подчинен-
ные, стала высокая загру-

женность личного состава 
после сокращения. Так, на 
одного дознавателя порой 
приходится до 12 уголов-
ных дел. Не лучше обстоит 
дело и с участковыми упол-
номоченными: в среднем 
около 70 человек так на-
зываемой группы риска им 
нужно ежедневно держать 
под контролем. Что каса-
ется обеспечения правопо-
рядка в общественных ме-
стах при проведении ме-
роприятий, то тут главная 
проблема в том, что на ба-
лансе у орловских поли-
цейских всего три рамки  
металлодетектора. А ведь  
в прошлом году они обе-
спечивали правопорядок 
на 684 мероприятиях.

— Это ненормальная 
ситуация, — возмутился 
губернатор. — Совместно 
с городской администра-
цией мы изыщем необхо-
димые средства и снаб-
дим нашу полицию всем 
необходимым. Мы долж-
ны сделать все возмож-
ное, чтобы у наших поли-
цейских были нормальные 
условия работы.

Под знаком 
открытости
ОРЛОВСКИЕ ПОЛИЦЕЙСКИЕ ПОДВЕЛИ ИТОГИ 2012 ГОДА 
И ОБОЗНАЧИЛИ ПРИОРИТЕТЫ РАБОТЫ В НЫНЕШНЕМ ГОДУ

22 января губернатор Александр Козлов принял 
участие в расширенном заседании коллегии 
Управления внутренних дел по Орловской области. 
Вел ее начальник областного УМВД Юрий Савенков, 
который подвел итоги оперативно-служебной 
деятельности подразделений внутренних дел. 
В частности, он отметил, что в истекшем году в 
полицию поступило более 126 тысяч заявлений 
от граждан, что на 22,5% больше, чем в 2011 году. 
Такой рост обращений свидетельствует о росте 
доверия населения к полиции.

Александр 
Козлов 
Юрию 
Савенкову:
—  Люди 
идут к вам за 
помощью, 
значит, 
доверяют

В расширен-
ном заседа-
нии коллегии 
УМВД по Ор-
ловской обла-
сти приняли 
участие руко-
водители тер-
риториальных 
органов по-
лиции

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Интересующие вопросы по теме круглого стола 

можно задать по телефону 47-55-54 с 9.00 до 

18.00 в рабочие дни. 

23 января, в среду, в 11.00 в редакции «Орлов-

ской правды» пройдет круглый стол, посвященный 

проблемам многодетных семей. В частности, будет 

рассмотрено два вопроса: льготы для многодет-

ных семей и предоставление им земельных участ-

ков под строительство жилья. 

Участие в круглом столе примут специалисты управ-
лений государственного имущества и социальной за-
щиты населения области, депутаты облсовета, пред-
ставители мэрии, уполномоченный по правам ребен-
ка, многодетные семьи.

Проблемы многодетных 

Губернатор Александр Козлов:
— Если в прошлом году на установку систем виде-
онаблюдения мы потратили полтора миллиона ру-
блей, то в этом планируем выделить более двух мил-
лионов. Реализация всех областных целевых про-
грамм будет продолжаться. Будем привлекать ин-
весторов, изыскивать дополнительные средства, 
делать все возможное, чтобы наши органы внутрен-
них дел имели все необходимое для защиты интере-
сов и прав граждан

Руководитель Следственного управления След-
ственного комитета РФ по Орловской области Сер-
гей Сазин:
— Следствие работает в тесном взаимодействии с 
оперативными службами, и, как показывает практи-
ка, все мы немного недорабатываем. Ряд резонанс-
ных убийств не раскрыт именно из-за недостаточ-
но налаженной совместной работы. Этот недостаток 
нужно устранять

Прокурор области Иван Полуэктов:
— Полицейские провели колоссальнейшую рабо-
ту, но есть позиции, по которым им надо подтянуть-
ся. Прежде всего это касается статистики. Есть фак-
ты завышения показателей, и задача прокуратуры — 
их выявлять и корректировать

Председатель Орловского областного суда Федор 
Телегин:
— При выявлении преступлений и проведении след-
ственных действий всегда нужно помнить о соблю-
дении конституционных прав граждан. Иногда эта 
дилемма бывает непростой, и, чтобы соблюсти за-
конность, нужно знать много тонкостей. Поэтому 
предлагаем сотрудникам полиции и прокуратуры ор-
ганизовать совместную учебно-методическую дея-
тельность, которая станет подспорьем в нашей ра-
боте

 4690
человек — числен-
ность состава УМВД 
области

> 2 млн.
рублей планируется 
потратить в этом году 
в рамках программы 
«Комплексные меры 
по совершенство-
ванию системы 
профилактики право-
нарушений 
и усилению борьбы 
с преступностью 
в Орловской области 
в 2012—2015 годах»
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Елена Савина

— Иван Александрович, 

в каких условиях действу-

ет Совет муниципальных 

образований области, ка-

ковы приоритеты его ра-

боты?

— В октябре 2013 года 
исполнится 10 лет с приня-
тия 131 Федерального зако-
на «Об общих принципах ор-
ганизации местного само-
управления в Российской 
Федерации». Мы с вами 
стали не просто свидетеля-
ми, а активными участника-
ми ярких и интересных со-
бытий, которые демонстри-
руют изменения в развитии 
местного самоуправления 
в нашей области.

Ассоциация объединя-
ет 24 муниципальных рай-
она, 3 городских округа 
и 240 сельских поселений. 
Считаю, что за эти годы 
наш Совет стал полноправ-
ным партнером органов 
региональной законода-
тельной и исполнительной 
власти при формировании 
социально-экономической 

политики, активным участ-
ником многих важных про-
цессов в общественно-
политической жизни об-
ласти.

Совет берет на себя во-
просы координации, сотруд-
ничества и взаимодействия 
муниципальных образова-
ний с правительством обла-
сти, облсоветом, государ-
ственными органами, ведет 
мониторинг и систематиза-
цию проблем, вырабатыва-
ет согласованную позицию 
муниципальной власти при 
обсуждении путей их реше-
ния. А приоритет в деятель-
ности всей системы местно-
го самоуправления регио-
на — обеспечить ключевые 
жизненные потребности на-
селения, работать на повы-
шение качества жизни зем-
ляков, их благополучие.

— Иван Александрович, 

в каких формах  Совет вза-

имодействует с губерна-

тором, облсоветом?

В 2010 году принят Закон 
Орловской области «О вза-
имодействии органов госу-

дарственной власти Орло-
вской области с Ассоциаци-
ей «Совет муниципальных 
образований Орловской об-
ласти», который определил 
принципами взаимодей-
ствия добровольность, со-
трудничество, партнерство, 
гласность, социальную от-
ветственность.

Сотрудничая с област-
ным Советом народных 
депутатов, принимаем ак-
тивное участие в законо-
дательном процессе, уча-
ствуем в обсуждении про-
ектов законов Орловской 
области, затрагивающих 

интересы муниципальных 
образований, в научно-
практических конферен-
циях, тематических семи-
нарах и иных мероприяти-
ях по проблемам местного 
самоуправления. Предсе-
датель облсовета Леонид 
Семенович Музалевский — 
постоянный участник засе-
даний правления ассоци-
ации.

Наш Совет муниципаль-
ных образований не может 
жаловаться на невнимание 
со стороны органов реги-
ональной власти. Создан-
ный в соответствии с за-

коном «О самоуправле-
нии» Совет является пол-
ноправным партнером при 
формировании социально-
экономической полити-
ки и инструментов ее реа-
лизации, активным участ-
ником всех общественно-
политических процессов.

Подтверждением этого 
является и то, что предсе-
датель ассоциации являет-
ся постоянным участником 
совещаний при губернаторе 
Орловской области, засе-
даний правительства обла-
сти. А на каждом заседании 
Совета ассоциации присут-
ствуют и активно участву-
ют в работе члены прави-
тельства и сотрудники ап-
парата губернатора и пра-
вительства области.

Обращения ассоциации 
в правительство не остают-
ся без внимания, с заботой  
относятся к нашим пробле-
мам губернатор Александр  
Петрович Козлов, руково-
дитель аппарата губерна-
тора и правительства Игорь 
Юрьевич Гармаш.

Плодотворно работаем 
совместно с управлени-
ем региональной полити-
ки, государственной граж-
данской службы и кадров, 
контрольным управлением, 
департаментами финансов,  
строительства, транспорта 
и ЖКХ. Мы обмениваемся 
информацией, документа-
ми, проводим совместные 
мероприятия, анализиру-
ем и обобщаем передовой 
опыт.

— Какой опыт благода-

ря семинарам заинтере-

совал глав муниципали-

тетов, получил распро-

странение?

— Ассоциация ищет но-
вые формы и практики ре-
шения проблем, возникаю-
щих в различных областях 
деятельности муниципа-
литетов, в том числе ак-
тивно реализует возмож-
ность совместного обсуж-
дения волнующих нас во-
просов с представителями 
федеральных и областных 
органов власти. В практи-
ку работы Совета вошло 
проведение расширенных 
заседаний, на которых мы 
рассматриваем наиболее 
актуальные вопросы.

Особый интерес вызы-
вали вопросы развития зе-
мельных отношений, фи-
нансовой обеспеченно-
сти местного самоуправ-
ления, взаимодействия 
с контрольно-надзорными 
органами, опыт решения 
актуальных проблем в сфе-
ре ЖКХ, организации про-
граммы капитального ре-
монта жилья, благоустрой-
ства территорий, создания 
территориального обще-
ственного самоуправления 
и многие другие.

— 131-му Федераль-

ному закону в этом году 

10 лет. Как оцениваете 

его реализацию в прак-

тике муниципалитетов?

— Уже шесть лет муници-
пальные образования Ор-

ловской области исполня-
ют полномочия местного 
значения в полном объеме 
в соответствии с этим фе-
деральным законом. На фе-
деральном уровне внесено 
более ста поправок, но он 
продолжает ежегодно по-
полняться новыми статья-
ми, вносятся новые изме-
нения. Принято более пя-
тидесяти законов, так или 
иначе затрагивающих дея-
тельность местного само-
управления. Вместе с тем 
существующая практика 
свидетельствует о том, что 
важнейшие проблемы, пре-
пятствующие более дина-
мичному развитию муници-
палитетов, остались до кон-
ца неразрешенными.

Необходимо на феде-
ральном уровне урегулиро-
вать вопрос об упрощении 
порядка регистрации бес-
хозного имущества, о на-
полнении местных бюдже-
тов собственными дохода-
ми.

— Как вы оцениваете 

состояние местного са-

моуправления и разви-

тие муниципальных об-

разований области?

— Местное самоуправ-
ление в регионе состоя-
лось и развивается. Разви-
тие муниципальных образо-
ваний идет неравномерно: 
есть как точки экономи-
ческого роста, так и точки 
социального напряжения. 
Обусловлено это истори-
ческими и иными причина-

ми.
— По каким направле-

ниям в регионе будет раз-

виваться местное самоу-

правление?

— Наша главная цель — 
настроить весь механизм 
муниципального управле-
ния так, чтобы он работал 
в интересах населения. Сей-
час можно говорить об из-
менении отношения граж-
дан к деятельности муни-
ципалитетов. Происходит 
осознание, что это не про-
сто ближайший к населению 
уровень власти. Решение 
вопросов местного значе-
ния напрямую затрагивает 
всех жителей, что требует 
их активного участия в раз-
работке и реализации пла-
нов развития. Мы выбра-
ли путь вовлечения более 
активного населения в си-
стему управления, в систе-
му разработки принимае-
мых решений. Тесное вза-
имодействие с населени-
ем в решении социальных 
проблем муниципалите-
тов — это требование вре-
мени, и это требует вре-
мени. А жители области 
искренне разделяют наше 
стремление к продолжению 
позитивных перемен.

В 2013 году ассоциация 
будет держать курс на даль-
нейшее укрепление взаимо-
действия органов местного 
самоуправления, развитие 
муниципального сотрудни-
чества с учетом интересов 
всех типов и уровней муни-
ципальных образований.

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Иван Грачёв: 

Установление тесного взаимодействия с населением — требование времени
Ассоциация «Совет муниципальных образований 
Орловской области», учредителями которой 
выступили все 267 муниципальных образований 
региона, была образована в 2006 году. За это 
время она стала организацией, активно 
представляющей интересы муниципалитетов 
во взаимоотношениях с органами государственной 
власти, федеральных и региональных структур. 
О том, как развивается местное самоуправление 
на Орловщине, рассказывает председатель Совета 
муниципальных образований Иван Грачёв.

Николай Солопенко

— Сейчас по Интернету 
гуляет самая разнообраз-
ная и разноречивая инфор-
мация, размещена масса 
комментариев, в том числе 
самых невероятных, по по-
воду судьбы теплоснабже-
ния города Орла, каждый  
трактует ситуацию, как ему 
заблагорассудится, — гово-
рит заместитель предсе-

дателя правительства Ор-

ловской области Николай 

Злобин. — Но давайте об-
ратимся к фактам. «Орёлте-
плогаз» уведомил админи-
страцию Орловской области 
и мэрию Орла, энергосбыто-
вую компанию о том, что он 
не разрывает арендные от-
ношения с «Орёлгортепло-
энерго». Заключённый ра-
нее договор  действует до 
лета 2013 года. Его усло-
вия не меняются. Прежним 
остаётся и тариф на тепло-
снабжение населения горо-
да Орла. 

Понятно, решение «Орёл-
теплогаза» остаться на теп-
ловом рынке Орла принима-
лось не вдруг. Это результат 
напряжённых  усилий, в том 
числе и участников специ-
ально созданной для урегу-
лирования непростой ситу-
ации с теплоснабжением ор-
ловцев рабочей группы. Об 
этом же в конце прошлого 
года шла речь на встречах 
в «Газпроме», в компании 
«Межрегионтеплоэнерго», 
чьей дочерней структурой 
является «Орёлтеплогаз». 

В переговорном процессе 
участвовали также  админи-
страция города Орла и ком-
пания «Квадра». 

Хочу отметить, что ключе-
вую роль в урегулировании 
спорных вопросов сыграл 
губернатор нашей области 
Александр Петрович Козлов. 
Он, встречаясь с руковод-
ством «Газпрома», акценти-
ровал внимание на риско-
ванности смены теплоснаб-
жающей компании в сере-
дине отопительного сезона 
— последствия могли быть 
непредсказуемыми... 

И «Газпром» услышал на-
шу область: «Орёлтепло-
газ» остаётся на тепловом 
рынке Орла. Вне зависимо-
сти от того, как преподно-
сится той или иной компа-
нией ситуация по убыткам, 
по имеющейся задолженно-
сти, по выпадающим дохо-
дам и проч. Рабочая группа 
будет действовать и дальше. 
На этой неделе в Орёл при-
езжает руководство «Меж-
регионтеплоэнерго», и мы 
продолжим процесс уре-
гулирования ситуации. Ду-
маю, в течение двух недель 
нам удастся снять самые 
острые вопросы, в том чис-
ле и по взаимным неплате-
жам.  

— Николай Василье-

вич, как известно, в сен-

тябре 2012 года было 

заключено соглашение 

между «Квадрой» и Пер-

вой городской управля-

ющей компанией, оста-

вившее за бортом  «Орёл-

теплогаз». Готовы ли эти 

компании пересмотреть 

свои условия и вернуть-

ся к прежней схеме пла-

ты за тепло? 

— Сегодня такие перего-
воры между «Межрегион-
теплоэнерго», «Орёлтепло-
газом» и «Квадрой» идут. В 
качестве третейских судей 
в них участвуют мэрия и об-
ласть. Тот сентябрьский до-
говор уже признан прокура-
турой незаконным, соответ-
ствующее представление 
вынесено в адрес Первой го-
родской управляющей ком-
пании и Орловской теплосе-
тевой компании. Кроме то-
го, областное управление по 
тарифам обратилось в суд с 
иском о признании сделки 
незаконной. 

— Производители теп-

ловой энергии требова-

ли  расщепления тарифа: 

деньги за производство 

тепла    должны поступать 

Орловской теплосетевой 

компании, а за её  транс-

портировку — «Орёлтеп-

логазу». Тогда энергети-

кам не нужно было ждать 

от газовиков своей доли — 

они хотели получать свои 

деньги напрямую... 

 — В настоящее время 
применён как раз расще-
пляющий тариф: «Орёлте-
плогаз» получает только за 
транспортировку тепла, а за 
его выработку — Орловская 
теплосетевая компания. 

— В своё время «Орёл-

теплогаз» объяснял своё 

нежелание   вкладывать 

средства в развитие го-

родских теплосетей от-

сутствием долгосрочно-

го договора. Но существу-

ющий договор действует 

только до лета — значит, 

опять нет мотивации?

— Действительно, де-юре 
имеющийся договор рас-
считан до 1 июля 2013 года. 
Но «Орёлгортеплоэнерго» 
в течение последнего года 
очень активно занималось 
оформлением недвижимого 
имущества, которое у него 
имеется, в собственность. 
Уже где-то 90—100 объек-
тов по решению суда при-
знано собственностью это-
го предприятия. Всего же 
порядка 220 объектов. Эта 
работа будет завершена к 
марту нынешнего  года — 
всё имущество предприя-
тия будет оформлено над-
лежащим образом. После 
этого «Орёлгортеплоэнер-
го» — сегодня этот вариант 
как раз рассматривается — 

сможет передать имуще-
ство в долгосрочную арен-
ду. Разумеется, как положе-
но, на торгах. Выигравшая 
их законным образом ком-
пания получит гарантии для 
вложения серьёзных инве-
стиций — ведь уже не будет 
возникать спорных ситуа-
ций по собственности. По-
этому «Орёлтеплогаз» мож-
но понять. Впрочем, как и 
нас — городскую и област-
ную власть, потому что теп-
лосетевое хозяйство Орла 
остро нуждается в модер-
низации, а многие объекты 
и в полной замене. Поэто-
му сегодня все переговоры с 
субъектами хозяйствования 
— игроками теплового рын-
ка — ведутся с таким при-
целом, чтобы в дальнейшем 
всё теплосетевое хозяйство 
города Орла было  переда-
но в долгосрочную аренду. 
Потенциальных игроков на 
этом рынке немного, поэ-
тому, на наш взгляд, наи-
более вероятным канди-
датом является структура 
«Газпрома» — компании, от 
которой можно ожидать со-
лидных инвестиций.  К тому 
же «Межрегионтеплоэнер-
го» — учредитель «Орёлте-
плогаза» — сегодня работа-
ет уже в 27 регионах страны. 
И многие регионы, в плане 
теплоснабжения связав-
шие свою судьбу со струк-
турой «Газпрома», не жале-
ют о своём выборе. 

— Какова на сегодня 

в целом задолженность 

«Орёлтеплогаза»?

— Не могу назвать точную 
сумму долга. Знаю, что до-
статочно серьёзная задол-
женность имеется перед 
«Квадрой», свыше 20 милли-
онов рублей — долг энерге-
тикам, есть также задолжен-
ность по арендной плате. 

— Немало нареканий 

вызывала сумма аренд-

ной платы, которую вы-

плачивал «Орёлтепло-

газ» за пользование му-

ниципальным теплосе-

тевым хозяйством. Она, 

по утверждению многих 

специалистов, была за-

ниженной. С возобновле-

нием действия договора 

она не изменится?

— По существующему 
договору сумма аренды со-
ставляет 18,6 миллиона ру-
блей. 

— Насколько она, ска-

жем так, объективна?

— Знаете, есть случаи, 
когда сумма аренды за ана-
логичное имущество гораз-
до меньше. Но при этом су-
щественные средства на-
правляются на модер-
низацию теплосетевого 
хозяйства. Например, по та-
кому пути пошёл Курск. Там 
же, где ставилась задача вы-
йти из процедуры банкрот-
ства, сумму аренды увели-
чивали. Но она тоже должна 
быть в разумных пределах. 

Можно все средства напра-
вить на арендную плату, но 
тогда ничего не останется на 
развитие и содержание се-
тей, на повышение зарпла-
ты работникам. Сегодняш-
няя сумма аренды — 18,6 
миллиона рублей, —  на-
сколько я знаю, достигнута 
по результатам торгов. Из-
начально она была и 50, и 36 
миллионов, но так как никто 
не заявлялся, её пришлось 
уменьшить. 

— Николай Васильевич, 

каковы, на ваш взгляд, 

перспективы судебного 

разбирательства по по-

воду незаконности за-

ключённого между «Ква-

дрой» и Первой городской 

управляющей компанией 

договора о сборе плате-

жей за поставку тепла?

— В суд обратилась об-
ластная служба по тарифам. 
Суд идёт. Первая городская 
управляющая компания не-
законно заключила договор 
с теплосетевой компанией, 
которая не имеет права взи-
мать деньги с населения — 
последним звеном к потре-
бителю является «Орёлтеп-
логаз». 

— Но управляющая-то 

компания по закону име-

ет право собирать деньги 

с населения за потребле-

ние тепла?

— Имеет, но совместно с 
«Орёлтеплогазом». Как ре-
шит суд, так и будет. 

Сенсационная новость: обеспечивать 
теплом областной центр по-прежнему будет 
«Орёлтеплогаз» — компания, которая с 23 января 
намеревалась разорвать арендные отношения 
с «Орёлгортеплоэнерго», прекратить трудовые 
соглашения более чем с тысячей своих работников 
— короче, собиралась сворачивать свою 
деятельность в Орле. Решение об уходе с теплового 
рынка стало неизбежным после того, 
как дочерняя структура ОАО «Квадра» — Орловская 
теплосетевая компания — и Первая городская 
управляющая компания заключили прямой 
договор теплоснабжения. При таком раскладе 
«Орёлтеплогаз» выпадал из цепочки расчётов. 

ГОРЯЧИЙ ВОПРОС

Уже теплее
ЧЕРЕДА ГРОМКИХ СКАНДАЛОВ НА ТЕПЛОВОМ 
РЫНКЕ ОРЛА ПОСТЕПЕННО ОСТЫВАЕТ

Николай 
Злобин:

— Только 
у «Орёлтеп-
логаза» се-

годня есть та-
риф на по-

ставку тепла 
жителям го-

рода Орла

Журнали-
сты получи-
ли исчерпы-
вающие отве-
ты на все воп-
росы

Иван Грачёв:
— Главный 
вопрос — 
наполне-
ние местных 
бюджетов 
собствен-
ными дохо-
дами
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Маргарита Торшина

С начала года в силу всту-

пили изменения в Федераль-

ные законы «О государствен-

ной дактилоскопической ре-

гистрации в РФ» и «О право-

вом положении иностранных 

граждан в Российской Феде-

рации».

Теперь мигранты, полу-

чившие разрешение на ра-

боту, должны проходить 

дактилоскопическую экс-

пертизу в территориальном 

УФМС. Процедуру придет-

ся пройти и иностранцам, у 

которых к началу года истек 

патент на трудовую деятель-

ность, сообщили в пресс-

службе УФМС России по Ор-

ловской области. 

«Пианино» для мигрантов
Иностранцы, прибывшие на заработки в Россию, 

с 1 января 2013 года обязаны проходить 

дактилоскопическую регистрацию.

НА ПАМЯТЬ

Анна Борщ

Технику кромчане получили 

по программе «Модернизация 

здравоохранения Орловской 

области на 2011—2012 гг.». 

Появление цифрового флю-

орографа позволит проводить 

профилактические осмотры 

жителей в отдаленных селах 

и деревнях района.

Помощь на колёсах
Кромская ЦРБ получила передвижной флюорограф. 

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Главный врач Кромской ЦРБ Александр Поляков:
— В случае необходимости будем выезжать в сосед-
ние районы

рублей — стоимость 
мобильного ком-
плекса флюоро-
графии

7,5 млн.

Передвижной 
флюорограф 
базируется 
на вездеходе 
КамАЗ

Марьяна Мищенко

В торгах приняли участие 

две компании: ОАО «Орел-

строй» и ООО «Урицкая ПМК». 

Победителем стала Урицкая 

ПМК, основным видом дея-

тельности которой являются 

общестроительные работы.

Решение о реализации ча-

сти имущества МУП «Совхоз 

«Коммунальник» принято де-

путатами горсовета Орла в 

августе 2012 года по инициа-

тиве городской администра-

ции. Средства, вырученные 

от продажи, пополнят город-

скую казну.

Земли в «Коммунальнике» 
стало меньше на 2,3 гектара
16 января на аукционе земельный участок  

предприятия был продан за 98 миллионов 907 тысяч 

500 рублей.

ЗЕМЛЮ — СТРОИТЕЛЯМ!

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Ждем ваших звонков в указанное время по телефону 

76-35-50, а также по телефону 76-43-08 в рабочие дни 

с 9.00 до 18.00.

Как создать дизайн интерьера в стиле кантри? 

Что нужно сделать, чтобы визуально увеличить 

однокомнатную квартиру? Где правильно 

разместить картины? Можно ли разделить комнату 

на жилые зоны? Стоит ли покупать надувную 

мебель? Как создать интерьер по фэн-шуй?

На эти и другие вопросы ответит член международной 

ассоциации «Союз дизайнеров», член Союза дизайнеров 

России Владимир Блинов в среду 30 января с 13.00 до 

14.00.

Квартира твоей мечты

Директор совхоза «Коммунальник» Константин 
Федотов:
— Производственные мощности совхоза, располо-
женные в этом месте, будут перенесены на другой 
участок предприятия. На объемах производства про-
дажа земли не скажется

Сергей Химичев

В течение трех дней 

прфессор Московской меж-

дународной школы бизнеса 

Академии народного хозяй-

ства при Правительстве РФ 

Александр Сазанович рас-

сказал 30 орловцам о «мо-

делях прибыли», основах 

перспективного планирова-

ния и других стратегиях ве-

дения бизнеса.

Стратегии прибыли
22 января в Госуниверситете — УНПК менеджеры 

орловских организаций малого и среднего бизнеса 

узнали секреты управления компанией.

НАУКА БИЗНЕСА

Профессор Московской международной школы биз-
неса Александр Сазанович:
— Уверен: орловские предприниматели смогут успеш-
но применить полученные теоретические знания 
на практике

Михаил Изволов

Помогали так, что в ре-

зультате на скамье подсу-

димых в декабре 2012 года 

оказался прораб Верхов-

ской ПМК Иван Клыков, не 

имеющий отношения к об-

служиванию газового обо-

рудования дома.

В 2013 году дело про-

должает рассматриваться 

в Верховском райсуде, хотя 

заседание, которое должно 

было состояться 22 января, 

судья Валентина Заховаева 

отложила без объявления 

следующей даты заседания, 

так как 18 января Иван Клы-

ков госпитализирован в об-

ластной больнице — у него 

приступ сахарного диабета 

2-й степени.

По мнению генерального 

директора ООО «ПМК Вер-

ховскагропроммехмонтаж» 

Анатолия Карпухина, явля-

ющегося непосредственным 

начальником Ивана Клыко-

ва, судят невиновного.

ВЗРЫВ
Взрыв газа унес жизни 

трёх человек, в том числе 

грудного ребёнка, поэтому 

дело было на особом кон-

троле следственных орга-

нов. Обслуживали постра-

давший многоквартирный 

дом специалисты Верхов-

ского РЭУ Новодеревень-

ковской РЭС из руководи-

мого Павлом Меркуловым 

Орлов ского филиала пи-

терской компании ОАО «Газ-

промгазораспределение».

Резонанс от трагедии 

прозвучал на всю страну, и 

разбираться приехали да-

же шефы филиала из Се-

верной столицы. Была соз-

дана комиссия из 15 человек 

во главе с главным инжене-

ром филиала (впоследствии 

он уволился) Евгением До-

роховым, а расследованием 

обстоятельств гибели людей 

занялся Следственный ко-

митет РФ по Орловской об-

ласти, поскольку дело было 

особой важности: среди по-

гибших — грудной ребёнок.

В первую очередь необхо-

димо было установить при-

чину взрыва и место утечки 

газа.

С первым вопросом сра-

зу было всё ясно. Взрыв про-

изошёл в 17.30 в квартире 

№ 1 на первом этаже до-

ма, когда её хозяин вышел 

на кухню покурить и чиркнул 

спичкой.

Чудом выжившая его дочь 

Алина Кормакова рассказа-

ла, что прилегла отдохнуть 

и слышала, как отец искал 

спички. Потом в комнату, где 

она лежала, влетел огнен-

ный шар — ударная волна 

перевернула тахту, которая 

и накрыла Алину. Это спасло 

её от чрезмерных ожогов.

По словам Алины, после 

первого взрыва раздался 

второй. Но на эти её слова 

пока никто не обращает вни-

мания, кроме адвоката Еле-

ны Никифоровой.

Алина отбросила тахту и 

увидела бегущего к ней отца 

в горящей одежде. Он помог 

Алине выбраться через вы-

битое взрывом окно и бро-

сился назад искать в огне ре-

бенка, потом подал ей в окно 

горящий свёрток, в котором 

был ребёнок, и выбрался на 

улицу.

Огонь бушевал и на вто-

ром этаже, где в кварти-

ре № 5 также пострадал от 

ожогов хозяин. В квартире 

№ 5 огонь разгорелся ещё 

сильнее, чем внизу, и быстро 

перекинулся на крышу, за-

дав непростую задачу подо-

спевшим пожарным.

Первоначальный взрыв 

газа был такой силы, что 

вышибло оконные рамы и 

вылетел телевизор, а стёк-

ла выбило и в доме напро-

тив. В итоге выгорели две 

квартиры на первом и вто-

ром этажах, сгорела кры-

ша дома. От ожогов хозя-

ин квартиры № 1 скончался 

17 марта, а хозяин кварти-

ры № 5 — 21 марта, малень-

кая дочка Алины — 23 марта. 

Более тяжких последствий 

для других квартир и жиль-

цов многоквартирного дома 

удалось избежать благода-

ря профессиональным дей-

ствиям пожарных.

Уже при первом взгля-

де было понятно, что нали-

цо или профессиональная 

бездарность, или преступ-

ная халатность, а может, то 

и другое вместе?

Начались следствие и по-

иск виновных. Но вот с обна-

ружением места утечки га-

за стало происходить неве-

роятное.

ОЧЕВИДНЫЕ 
НЕВЕРОЯТНОСТИ

Квартиры № 1 и № 5 вы-

горели настолько, что труд-

но было по газовому обору-

дованию определить, в ка-

ком состоянии оно было до 

пожара. Это, похоже, и да-

ло повод Павлу Меркулову 

в разговоре со мной по те-

лефону 16 января ответить 

вопросом на вопрос: «Ка-

кой взрыв? Не было никакого 

взрыва. Там самогонный ап-

парат загорелся в коридоре, 

а потом и газ загорелся из-

за утечки в подземной трубе. 

А нашей вины там никакой, 

а потому с какой стати нам 

платить за ущерб?».

Похвально, что с марта 

2011 года Павел Алексан-

дрович бьётся за то, что-

бы не замарать честь мун-

дира своей конторы. Но вот 

почему-то его подчинённые 

в самый ответственный мо-

мент поиска источника утеч-

ки газа не позвали будуще-

го подсудимого Ивана Клы-

кова засвидетельствовать 

брак в работе. Ни прораба, 

ни директора ПМК, ни сле-

сарей ПМК?

А вот старший мастер 

верховского участка конто-

ры Павла Меркулова Виктор 

Тарасов 28 марта 2011 года с 

электросварщиком В. Н. Ха-

рыбиным якобы обнаружили 

аппаратом ИГ-9 утечку газа 

из-под земли у дома над га-

зовой трубой, которую год 

назад прокладывали работ-

ники ПМК.

Тем же вечером трубу они 

вскрыли вместе с другими 

работниками Верховского 

РЭУ под руководством ма-

стера О. Н. Грызлова и нало-

жили бандаж в месте «шипе-

ния». Утечка из газопровода 

с последующим попаданием 

газа в подвал дома, по мне-

нию специалистов конторы 

Павла Меркулова, и стала 

причиной взрыва в кварти-

ре № 1.

Эта версия стала свое-

образным решением из ре-

шебника по задачкам в по-

мощь школьникам. Правда, 

в данном случае такое реше-

ние предлагалось следова-

телям как единственно вер-

ное.

Но возникает вопрос: по-

чему лишь через две неде-

ли — в конце марта 2011 го-

да — работники конторы 

Павла Меркулова обнару-

жили, что причиной траге-

дии была утечка газа из это-

го самого подвода трубы к 

дому?

Почему 16 марта 2011 го-

да, т. е. сразу после траге-

дии, не была организована 

опрессовка злополучного 

газопровода, коли на него 

падали подозрения? Более 

того, 16 марта была возоб-

новлена подача газа в дом по 

газопроводу, и две недели, 

получается, ни специалисты 

газовой службы, ни строи-

тели, занимавшиеся восста-

новлением квартир и крыши, 

ни сами жильцы не подозре-

вали об утечке.

К тому же, как следует из 

материалов следствия по 

делу, во время обхода га-

зопровода после 8 марта 

2011 года старший мастер 

Верховского РЭУ Новоде-

ревеньковского РЭС Орлов-

ского филиала «Газпромга-

зораспределения» В. Тара-

сов и слесарь А. Попов не 

выявили утечку газа.

Получается, что её и не 

было, пока версия утечки 

газа не возникла в чьей-то 

умной голове. Как способ 

отвести ответственность за 

взрыв от газовиков.

ЧЁРНЫЕ КОПАТЕЛИ
При вскрытии трубы га-

зопровода 28—29 марта 

2011 года события раздели-

лись на две части: 28 марта 

газовики сами вскрыли тру-

бу и наложили бандаж, а 

29-го уже позвали заинтере-

сованные стороны на вырез-

ку «вещдока», то есть части 

якобы бракованной трубы.

Остаётся неясным, поче-

му 28 марта газовики дей-

ствовали, как черные ко-

патели. Тем более что под 

бандажем, как все увидели 

29 марта, оказался проплав 

пластиковой трубы. Соглас-

но имеющейся в деле экс-

пертизе, отверстие произ-

ведено не механическим пу-

тём, а расплавлением. При-

чем расплавление может 

произойти при температуре 

не меньше 180–205 граду-

сов, именно поэтому внутри 

отверстия расплава имеет-

ся ярко выраженный потёк 

пластмассы. Причём замет-

но, что трубу в нескольких 

местах, вероятно, пытались 

прорубить лопатой, да ниче-

го не вышло, так как сделана 

она из достаточно прочного 

пластика, специально пред-

назначенного для труб газо-

проводов.

По мнению инспектора 

Управления по госстройнад-

зору и жилинспекции Орло-

вской области Р. Е. Редьки-

на от 12.09.2012 года, при-

чиной взрыва не могла быть 

утечка газа из подземного 

газопровода, а отверстие в 

трубе не могло возникнуть 

от грунта или камня. К тому 

же газопровод 16 марта на 

герметичность не провери-

ли, что было явным наруше-

нием ТБ.

Не грех вспомнить, что 

при сдаче в эксплуатацию 

в октябре 2010 года трубу 

сутки держали под давлени-

ем — утечки не было. Отку-

да же она взялась через две 

недели после взрыва и кому 

это понадобилось?

ЧЬЯ ТРУБА?
Выход комиссии газови-

ков на трубу, разрыв в кото-

рой якобы и был причиной 

утечки газа, проникшего че-

рез рыхлый грунт и фунда-

мент в подвал дома и квар-

тиру № 1, сразу решал все 

проблемы конторы Павла 

Меркулова. Но странность 

заключается в том, что га-

зовики Павла Меркулова 

как бы забыли, что труба уже 

год как им передана, а пото-

му и отвечать за её состоя-

ние — работникам газовой 

службы.

Вопросом, чьей труба бу-

дет после сдачи в эксплуата-

цию, ещё в 2010 году озабо-

тился инспектор Ростехнад-

зора Бахтурин. На его запрос 

из департамента строитель-

ства, транспорта и ЖКХ об-

ласти 28 июля 2010 года был 

получен ответ, что по зако-

ну о защите конкуренции хо-

зяин — Орловский филиал 

ОАО «Газпромгазораспре-

деление», то есть контора 

депутата облсовета Павла 

Меркулова.

Так что вполне возмож-

но, что правильно не по-

звали газовики строите-

лей засвидетельствовать 

вскрытие трубы вечером 

28 марта 2011 года. Труба 

уже им принадлежала год. 

Поэтому активные теле-

фонные переговоры меж-

ду бывшим (в тот период) 

главным инженером кон-

торы Павла Меркулова Ев-

гением Дороховым и стар-

шим мастером Верховско-

го участка «Газпромгазо-

распределения» Виктором 

Тарасовым, распечатку ко-

торых затребовало след-

ствие, вряд ли что могут 

добавить. Было ли «шипе-

ние» газа из трубы или сами 

слесаря-газовики органи-

зовали прожог трубы, уже 

не важно. По-моему, у них 

был год, чтобы обнаружить 

любую утечку из подведом-

ственного им объекта.

ТУМАН ВОПРОСОВ
Следствие, похоже, не за-

давалось вопросом действи-

тельно странного поведения 

пламени в момент взрыва в 

квартире № 1. На мнение 

экспертов и следователей, 

похоже, очень сильное вли-

яние оказала версия, пред-

ложенная конторой Павла 

Меркулова.

Предметом рассмотре-

ния, в частности, не стал тот 

факт, что погибший хозяин 

квартиры № 1 в 2010 году са-

мовольно установил газовую 

колонку. Бывший главный ин-

женер «Газпромгазораспре-

деления» Евгений Дорохов 

предоставил следствию по 

делу о взрыве документы, 

свидетельствующие о том, 

что погибший сам написал 

также заявление об отказе 

от обслуживания газового 

оборудования квартиры. В 

итоге у газовиков был год до 

взрыва, чтобы принять меры 

к нарушителю техники безо-

пасности.

Таких «отказников» от тех-

обслуживания в п. Верхо-

вье — четверо, и ни у одного 

до сих пор газ не отключен, 

а это потенциальная опас-

ность очередных взрывов.

Этот момент почему-то 

не стал предметом рас-

смотрения ни в вышестоя-

щих над Павлом Меркуло-

вым организациях, ни у сле-

дователей, да и суд пока не 

обращает на это внимания, 

поскольку всё внимание бы-

ло переключено на трубу у 

дома.

Следствие продолжа-

лось до декабря 2012 года. 

Его толстые тома в основном 

посвящены допросу свиде-

телей по факту утечки газа 

из трубы, проложенной ра-

ботниками ПМК. Последние 

в свою очередь считают та-

кую версию фальсификаци-

ей и уводом конторы Павла 

Меркулова от ответствен-

ности.

Но разве это важно? 

Впрочем, для Павла Мер-

кулова важно, поскольку в 

противном случае его орга-

низация должна выплатить 

Алине Кормаковой страхов-

ку в сумме 2 (два) миллио-

на рублей.

Смущают и некоторые 

другие обстоятельства де-

ла.

Почему-то следствием 

не учтен тот факт, что в фев-

рале 2011 года в квартире 

№ 1 уже был пожар под по-

толком — горел газ. Тогда 

пожар хозяин потушил са-

мостоятельно.

Почему не могло случить-

ся так, что через месяц утеч-

ка газа оказалась более зна-

чительной, в том числе боль-

шое количество газа проник-

ло в квартиру № 5 на втором 

этаже. Погибший Кормаков 

не виноват, что он первым 

чиркнул спичкой 15 мар-

та в 17.30. Если бы это сде-

лал хозяин пятой квартиры, 

то первый взрыв, возможно, 

прогремел бы наверху, с по-

следующим «эхом» второго 

взрыва внизу.

Такой вариант объясня-

ет и пожар, случившийся на 

кухне под потолком в квар-

тире № 1 в феврале 2011 го-

да, на который следствие 

почему-то не обращает вни-

мания. И второй взрыв, кото-

рый слышала Алина Корма-

кова, но на который сегод-

ня никто не обращает вни-

мания.

Проникновение большо-

го количества газа на второй 

этаж объясняет факт двух 

взрывов: один — в кв. № 1, 

а второй — в кв. № 5. Далее 

начали выгорать горючие ве-

щества в коридоре квартиры 

на первом этаже.

— По моему убеждению, 

взрыва газа в полуподвале 

квартиры № 1 не было, — 

сообщил своё мнение Иван 

Клыков. — Газ взрывается, 

а пол в коридоре квартиры 

№ 1 выгорел от иного горю-

чего вещества. Но не от га-

за. А значит, не могло быть 

и утечки газа из подземной 

трубы с последующим про-

никновением газа под дом.

Прогар в коридоре дал 

повод Павлу Меркулову вы-

двинуть версию про само-

гонный аппарат, якобы там 

загоревшийся. Но такая вер-

сия вообще похожа на анек-

дот, придуманный дилетан-

том.

Похоже, что Павел Мер-

кулов и иже с ним специа-

листы обманывают по мень-

шей мере себя, пытаясь до-

казать, что специалисты га-

зовой службы невиновны в 

случившемся. Но не будем 

забывать, что речь идёт не 

только о том, что на ска-

мью подсудимых отправили 

невиновного, но и о том, что 

причина взрыва так и оста-

лась не выяснена, а значит, 

возможно, и не устранена.

Значит, в опасности по-

прежнему все жильцы до-

ма, и не только этого, так как 

трагедия может и повторить-

ся, если газовое оборудова-

ние будут продолжать обслу-

живать люди, ищущие повод 

уйти от ответственности, пе-

реложив её на других.

ПО ЛОЖНОМУ СЛЕДУ

«Газовый решебник» Павла Меркулова
ВТОРОЙ ГОД СТРАННАЯ ВЕРСИЯ ПРИЧИН ВЕРХОВСКОЙ ТРАГЕДИИ  
СПАСАЕТ РЕПУТАЦИЮ ДЕПУТАТА ОБЛСОВЕТА ПАВЛА МЕРКУЛОВА

После взрыва бытового газа 15 марта 2011 года в 

одном из домов Верховья газовики конторы Павла 

Меркулова больше года помогали следователям 

искать виновных в утечке газа.

Прораб Верховской ПМК Иван Клыков:
— Все документы говорят о том, что 
мы работы по прокладке газопрово-
да выполнили качественно. В том чис-
ле были проведены продувка и испы-
тания подвода газопровода к дому. 
Сам вид трубы, вырезанной без наше-
го ведома газовиками, говорит о воз-
действии на неё пламенем горелки, 
но никак не о механическом повреж-
дении из-за недобросовестно выпол-
ненной нами работы. Мы работали на 
совесть

Адвокат Елена Никифорова:
— Многие обстоятельства дела рас-
крыты не полностью, не учтены факты, 
снимающие с Ивана Клыкова ответ-
ственность за произошедшую в Вер-
ховье трагедию. На мой взгляд, дело 
нуждается в более тщательном рас-
следовании

Благода-
ря пожар-
ным 15 марта 
2011 г. не по-
страдали дру-
гие квартиры 
дома в Вер-
ховье

Оконную ра-
му на первом 
этаже вышиб-
ло взрывом
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Согласно Закону Орловской области «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения в Орловской области», 
ст. 34 Земельного кодекса РФ администрация Корсаков-
ского района Орловской области извещает о предсто-
ящем предоставлении в аренду земельного участка из 
земель сельскохозяйственного назначения площадью при-
близительно 3500 м2 для сельскохозяйственного использо-
вания, расположенного по адресу: Орловская область, Кор-
саковский район, Гагаринское сельское поселение, с вос-
точной стороны д. Заверхская Слобода, с западной сторо-
ны животноводческого комплекса.

За дополнительной информацией о местонахождении 
предоставляемого земельного участка, а также с заявками 
обращаться в администрацию Корсаковского района Орло-
вской области по адресу: 303580, Орловская область, Кор-
саковский район, с. Корсаково, ул. Советская, д. 31, тел. 
8(48667) 2-11-41 в течение месяца с момента опубликова-
ния настоящего объявления.      

ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ

УЧРЕЖДЕНИЕ ВЫСШЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ
«ОРЛОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ИНСТИТУТ 

ИСКУССТВ И КУЛЬТУРЫ» 
О Б Ъ Я В Л Я Е Т

конкурсный отбор на замещение должностей 
по трудовому договору 

профессоров кафедр:
экономики и управления (0,25 ставки);

социальной работы и психолого-педагогических наук (0,25 ставки);

доцентов кафедр:
физической культуры (0,5 ставки);

театрального творчества и экранных искусств;

режиссуры театрализованных представлений (2 ставки);

истории и музейного дела (ставка+0,5 ставки);

экономики и управления (0,5 ставки);

старших преподавателей кафедр:
режиссуры театрализованных представлений;

социальной работы и психолого-педагогических наук;

фортепиано;

информатики и документоведения;

социально-культурной деятельности (0,25 ставки);

преподавателей кафедр:
экономики и управления (0,25 ставки).

Срок подачи документов — один месяц со дня опубликования.

Заявление на имя ректора института и документы согласно положению 

о конкурсе направлять по адресу: 302020, г. Орел, ул. Лескова,15.

Телефон для справок: 41-51-05
Лицензия № 2045 Серия ААА № 002139 от 24 октября 2011г.(бессрочная) выдана 

Федеральной службой по надзору в сфере образования и науки.

Свидетельство о Государственной аккредитации рег. № 1665 Серия ВВ № 001683 

от 29.03.2012 г. до 17.07.2014 г.

 

 

Требования:
• высшее образование или среднее специальное, опыт работы в продажах 
супервайзером (продукты питания) не менее 1 года; лидерские качества; наличие 
автомобиля;
• нацеленность на результат,  способность к планированию;
• управление группой торговых агентов,  постановка задач и обеспечение 
своевременного контроля их выполнения, осуществление полевого аудита, выполнение 
планов продаж.

В связи с расширением продаж по территории организации требуется 

СУПЕРВАЙЗЕР.

Резюме присылать на адрес: Prokoshina@mirkolbas.ru.
Обращаться по телефону: 8(910) 300-43-96.

В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ от 25 октября 
2001 г. №136-ФЗ, ст.8 Закона Орловской области «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения в Орловской области» от 
5 июня 2003 г. № 331-ОЗ отдел по управлению муниципальным 
имуществом администрации Верховского района Орловской 
области извещает о предстоящем предоставлении в аренду 
земельного участка:

— земельный участок из земель сельскохозяйственного назна-
чения, местоположением: Орловская область, Верховский район, 
Галичинский с/с, северо-восточнее НПС «Верховье», в кадастровом 
квартале 57:19:0020502:, ориентировочной площадью 40000 кв.м, 
для сельскохозяйственного использования.

За дополнительной информацией о земельных участках, пре-
доставляемых в аренду, а также с заявками обращаться в отдел по 
управлению муниципальным имуществом администрации Верхов-
ского района по адресу: Орловская область, пгт. Верховье, ул. 7 Но-
ября, д. 6 или по телефону 8(48676) 2-30-01 в течение одного ме-
сяца с момента опубликования настоящего объявления.

Управление государственного имущества Орловской 
области в соответствии со статьей 34 Земельного кодекса 
РФ информирует о возможном предоставлении в арен-
ду земельного участка для целей, не связанных со стро-
ительством, местоположением: 

— г. Орёл, Залегощенское шоссе, с видом разрешенного 
использования — складские площадки (код 18.400), пред-
полагаемой площадью 8300 кв. м.

Заявления о предоставлении в аренду земельного участ-
ка принимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней 
со дня опубликования информации с 9.00 до 18.00 в рабочие 
дни (перерыв с 13.00 до 14.00) по адресу: г. Орёл, наб. Ду-
бровинского, д. 70, каб. 414 и по адресу: г. Орёл, ул. Лени-
на, д. 1, МФЦ, окно № 33, в понедельник — пятницу с 8.00 
до 20.00, в субботу — с 8.00 до 14.00.

Администрация Колпнянского района Орловской обла-
сти информирует, что торги по передаче в аренду земельных 

участков из земель сельскохозяйственного назначения, назна-

ченные на 11.01.2013 года по лотам № 1 (земельный участок с ка-

дастровым номером 57:23:0040101:838, местоположением: Ор-

ловская область, Колпнянский район, Краснянское сельское по-

селение, с западной стороны н. п. Андреевка, категория земель 

— земли сельскохозяйственного назначения, вид разрешенно-

го использования — для сельскохозяйственного использования, 

площадью 2418652 кв.м) и № 3 (земельный участок с кадастровым 

номером 57:23:0030101:107, местоположением: Орловская об-

ласть, Колпнянский район, Ярищенское сельское поселение, воз-

ле н. п. Остров, категория земель — земли сельскохозяйственно-

го назначения, вид разрешенного использования — для сельско-

хозяйственного использования, площадью 390402 кв.м) призна-

ны несостоявшимися.

По лоту № 1 торги признаны несостоявшимися в связи с неяв-

кой зарегистрированных участников. Торги по лоту № 3 признаны 

несостоявшимися ввиду отсутствия поданных заявок. Победителем 

торгов по лоту № 2 (земельный участок с кадастровым номером 

57:23:0040101:838, местоположением: Орловская область, Колп-

нянский район, Краснянское сельское поселение, с западной сторо-

ны н. п. Андреевка, категория земель — земли сельскохозяйствен-

ного назначения, вид разрешенного использования — для сельско-

хозяйственного использования, площадью 2418652 кв.м) признан 

индивидуальный предприниматель Писков Андрей Николаевич, 

ОГРНИП 309574629600061 адрес местожительства: 302428, Рос-

сийская Федерация, Орловская область, Колпнянский район, Яри-

щенское с/п., д. Лимовое, д. 4, предложивший наивысший размер 

годовой арендной платы за земельный участок (138 000 рублей).

Кадастровым инженером Андреем Юрьевичем Кирилло-
вым (адрес: г. Орел,ул. Старо-Московская, 6, адрес электронной 
почты: alk571@yandex.ru, телефон 8(4862) 42-64-13, квалификаци-
онный аттестат 57-10-10) в отношении земельного участка с када-
стровым № 57:20:0000000:72, расположенного по адресу: Орло-
вская область, Новодеревеньковский район, Глебовское с/п, СПК 
«Красный Октябрь», Фонд перераспределения района, подготов-
лен  в соответствии с ФЗ № 435-ФЗ от 29.12.2010 г. проект ме-
жевания земельного участка  площадью 80 га, выделяемого в 
счет 10 (десяти) земельных долей из земельного участка общей 
площадью 172 га.

Заказчиком проекта межевания земельного участка явля-
ется Павел Анатольевич Туреков (адрес регистрации: Орловская 
обл., г. Орел, ул. Черниговская, 14, т. 8-910-268-14-83), действую-
щий от имени собственников земельных долей: Татьяны Алек-
сеевны Войлоковой, Валентины Николаевны Мареевой, Василия 
Васильевича Сидорова, Ирины Александровны Рязанцевой, Ма-
рии Ивановны Вульф, Алексея Анатольевича Киселева, Владими-
ра Ивановича Ильякова, Александра Сергеевича Павлова, Клавдии 
Филлиповны Павловой, Владимира Ивановича Павлова.

Проект межевания земельного участка, утверждаемый решени-
ем собственника земельной доли или земельных долей, подлежит 
обязательному согласованию с участниками долевой собственно-
сти. Предметом согласования являются размер и местоположение 
границ выделяемого в счет земельной доли или земельных долей 
земельного участка.

С проектом межевания земельного участка можно озна-
комиться по адресу: 302029, г. Орел, ул. Старо-Московская, 6, 
ИП Кириллов А.Ю. «Межевание земельных участков, топографи-
ческая съемка».

Предложения о доработке и возражения относительно 
размера и местоположения границ выделяемого земельно-
го участка принимаются в течение 30 дней со дня опубли-
кования данного объявления  по адресу: г. Орел, ул. Старо-
Московская, 6, ИП Кириллов А.Ю. «Межевание земельных 
участков, топографическая съемка».

При проведении согласования размера и местоположения гра-
ниц выделяемого земельного участка при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах 
на земельный участок.

Предложения о доработке и возражения  должны быть оформ-
лены в письменной форме, и к ним должны быть приложены копии 
документов, подтверждающих право лица, выдвинувшего эти воз-
ражения, на земельную долю в исходном земельном участке.

  ПРОТОКОЛ №2
общего собрания собственников земельных долей 

СПК имени Кирова, кадастровый номер  57:17:0000000:29; 
ТНВ «Саунин и К», кадастровый номер 57:17:0000000:32

с.Первая Ивань
Малоархангельского района 14 декабря 2012года

Общее собрание участников долевой собственности 
проводится по инициативе администрации 

Первомайского сельского поселения Малоархангельского 
района Орловской области.

О предстоящем собрании было объявлено за 40 дней до его 
проведения путем размещения  объявления в газете «Орловская 
правда» от 23 октября 2012 года № 158 (оригинал указанной газеты 
прилагается ), на официальном сайте администрации Малоархан-
гельского района в сети Интернет и на информационном щите.

  Место проведения: с.Первая Ивань, Первомайский СДК.
  Время проведения: начало — 10.00,окончание — 10.10.
  Количество  земельных  долей: 200.

 ПОВЕСТКА СОБРАНИЯ
1. Избрание председателя, секретаря и членов счетной комис-

сии общего собрания собственников долей.
2. Об утверждении списка лиц, земельные доли которых могут 

быть признаны невостребованными.
Присутствовало на собрании — 0 собственников земельных до-

лей, что в силу ст.14.1 Федерального закона «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» от 24.07.2002 г. №101-ФЗ 
(с изменениями и дополнениями) составляет 0% от общего чис-
ла участников долевой собственности, о чем свидетельствует ре-
гистрационный лист(приложение) № 1 к протоколу собрания соб-
ственников земельных долей). Кворум не состоялся.

Разместить информационное собрание об итогах общего со-
брания собственников земельных долей СПК имени Кирова, када-
стровый номер 57:17:0000000:29; ТНВ «Саунин и К», кадастровый 
номер 57:17:0000000:32, в газете «Орловская правда», на офици-
альном сайте в сети Интернет и на информационном щите.

ПРОТОКОЛ № 1
общего собрания собственников земельных долей 

ТНВ «Октябрьское», кадастровый номер 57:17:0000000:72; 
ЗАО «Луковское», кадастровый номер 57:17:0000000:22.

с. Луковец   14 декабря 2012 г.
Малоархангельского района 

Общее собрание участников долевой собственности 
проводится по инициативе администрации  Луковского 

сельского поселения Малоархангельского района 
Орловской области.

О предстоящем собрании было объявлено за 40 дней до его 
проведения путем размещения объявления в газете «Орловская 
правда» от 23 октября 2012 года № 158, на официальном сайте в 
сети Интернет и на информационном щите.

Место проведения: с. Луковец, ул. Старо-Луковская, дом 2, 
в здании СДК. 

Время проведения: начало — 10.00, окончание — 10.30. 
Количество собственников земельных долей (всего): 288. 
Количество долей: 288.

ПОВЕСТКА СОБРАНИЯ
1. Избрание председателя, секретаря и членов счетной комис-

сии общего собрания собственников долей.
2. Об утверждении списка лиц, земельные доли которых могут 

быть признаны невостребованными.
Присутствовало на собрании — 0 собственников земельных до-

лей, что в силу ст. 14.1 Федерального закона «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ (с 
изменениями и дополнениями) составляет 0% от общего числа 
участников долевой собственности. 

Кворум не состоялся.

УПРАВЛЕНИЕ СУДЕБНОГО ДЕПАРТАМЕНТА 
В ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

объявляет конкурс
на замещение вакантной должности государственной граждан-

ской службы в Орловском районном суде Орловской области
— секретарь судебного заседания — 1 единица.

Квалификационные требования к кандидату:
— высшее юридическое образование.
Для участия в конкурсе представляются:
1. Личное заявление.
2. Собственноручно заполненная и подписанная анкета.
3. Копия диплома о высшем образовании.
4. Копия трудовой книжки или иные документы, подтверждаю-

щие трудовую (служебную) деятельность.
5. Копия паспорта.
6. Заключение медицинского  учреждения о наличии (отсут-

ствии) заболевания, препятствующего поступлению на государ-
ственную гражданскую службу Российской Федерации и муници-
пальную службу или ее прохождению по форме 001-ГС/У (с при-
ложением справок из наркологического диспансера и психонев-
рологического диспансера).

7. Фотография размер 4x6 — 1 шт. на матовой   бумаге в черно-
белом изображении.

8. Справка о доходах, об имуществе и обязательствах имуще-
ственного характера гражданина, претендующего на замещение 
должности федеральной государственной службы, и членов семьи 
(супруг, супруга и несовершеннолетние дети).

Документы принимаются конкурсной комиссией Управления Су-
дебного департамента в Орловской области в течение 21 дня со 
дня опубликования объявления в газете с 10.00 до 17.00 по адре-
су: 302040, г. Орёл, ул. Андрианова, д. 10-а, каб. 8.

Справки по телефону 43-04-05.
Предполагаемая дата проведения конкурса на замещение ва-

кантной должности — 18 февраля 2013 г.

О теплоэнергии,  вырабатываемой ОАО «ГМС Насосы»
В соответствии с Постановлением Правительства Российской 

Федерации от 30.12.2009 г. № 1140 «Об утверждении стандартов 
раскрытия информации организациями коммунального комплек-
са и субъектами естественных монополий, осуществляющими де-
ятельность в сфере оказания услуг по передаче тепловой энергии» 
представляем информацию о сфере теплоснабжения и оказания 
услуг по передаче тепловой энергии ОАО «ГМС Насосы».

Форма 5. Информация о наличии (отсутствии) технической 
возможности доступа к регулируемым товарам и услугам 
регулируемых организаций, а также о регистрации и ходе 

реализации заявок на подключение к системе теплоснабжения1 
Наименование организации Открытое  акционерное общество 

«ГМС Насосы»

ИНН 5702000265

КПП 570201001

Местонахождение (адрес) 303851, Российская Федерация, 
Орловская область,  город 
Ливны, улица Мира, дом 231

Отчетный период 4-й кв. 2012 г.

Наименование Показатель
Количество  поданных и 
зарегистрированных заявок  
на подключение к  системе 
теплоснабжения

нет

Количество  исполненных  заявок  
на подключение к  системе  
теплоснабжения

нет

Количество  заявок  на подключение 
к системе  теплоснабжения, по 
которым принято  решение об отказе 
в подключении

нет

Резерв  мощности  системы  
теплоснабжения2

22 Гкал /час

1 — раскрывается  регулируемой  организацией   ежеквартально,  не 
позднее  30 дней  со дня окончания  периода, за  который   раскрывается   
информация

2 — При  использовании  регулируемой  организацией  нескольких  
систем  централизованного теплоснабжения информация  о резерве 
мощности   таких   систем  публикуется  в отношении каждой  системы  
централизованного  теплоснабжения.

Форма 5. Информация о наличии (отсутствии) технической 
возможности доступа к регулируемым товарам и услугам 
регулируемых организаций, а также о регистрации и ходе 

реализации заявок на подключение к системе теплоснабжения1 
Наименование организации Открытое  акционерное общество 

«ГМС Насосы»

ИНН 5702000265

КПП 570201001

Местонахождение (адрес) 303851, Российская Федерация, 
Орловская область,  город Ливны, 
улица Мира, дом 231

Отчетный период 2012 г.

Наименование Показатель
Количество  поданных и 
зарегистрированных заявок  
на подключение к  системе 
теплоснабжения

нет

Количество  исполненных  заявок  
на подключение к  системе  
теплоснабжения

нет

Количество  заявок  на подключение 
к системе  теплоснабжения, по 
которым принято  решение об отказе 
в подключении

нет

Резерв  мощности  системы  
теплоснабжения2

22 Гкал /час

1 — раскрывается  регулируемой  организацией   ежеквартально,  не 
позднее  30 дней  со дня окончания  периода, за  который   раскрывается   
информация

2 — При  использовании  регулируемой  организацией  нескольких  
систем  централизованного теплоснабжения информация  о резерве 
мощности   таких   систем  публикуется  в отношении каждой  системы  
централизованного  теплоснабжения.

Подробная информация, подлежащая раскрытию в соответ-
ствии с Постановлением Правительства Российской Федерации 
от 30.12.2009 г. № 1140, размещена на сайте ОАО «ГМС Насосы»  
www.hms-pumps.ru в разделе «Информация».

21 января 2013 года ушел из жиз-
ни начальник бюджетного учреждения 
Орловской области «Болховская рай-
онная станция по борьбе с болезня-
ми животных», заслуженный ветери-
нарный врач Российской Федерации, 
замечательный человек, прекрасный 
муж, отец, дедушка, добрый товарищ 
Ерофеев Александр Васильевич. 

Александр Васильевич родился 
24 июля 1949 года в деревне Первое 
Никольское Глазуновского района Ор-
ловской области. В 1976 году он окон-
чил Курский сельскохозяйственный институт и начал рабо-
тать в должности главного ветеринарного врача колхоза 
имени Ленина Глазуновского района Орловской области, а 
с 1977 года был избран председателем колхоза «Заря». 

С 1986 года вся последующая жизнь и работа Алексан-
дра Васильевича связана с Болховским районом Орло-
вской области: агропромышленное объединение, управ-
ление сельского хозяйства, а с октября 1999 года и до кон-
ца жизни он являлся главным ветеринарным врачом Бол-
ховского района. 

За хорошую организацию ветеринарного обслуживания 
животноводства всех форм собственности Ерофеев А. В. 
неоднократно награждался почетными грамотами Управ-
ления ветеринарии Орловской области, управления сель-
ского хозяйства, районными грамотами, в 2006 году ему 
присвоено почетное звание «Заслуженный ветеринарный 
врач Российской Федерации».  

Мы все глубоко скорбим по поводу безвременной смер-
ти Ерофеева Александра Васильевича. 

Коллеги, родные, друзья

ЕРОФЕЕВ
Александр Васильевич

В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ от 25 октя-

бря 2001 г. № 136-ФЗ, ст. 6, ст. 8 Закона Орловской области от 

5.06.2003 г. № 331-ОЗ «Об обороте земель сельскохозяйственно-

го назначения в Орловской области» отдел по управлению муни-

ципальным имуществом администрации Троснянского района 
Орловской области извещает о предстоящем предоставлении 
в аренду земельного участка из земель сельскохозяйственно-

го назначения общей площадью 639001 кв. м, кадастровый номер 

57:08:0010101:77, местоположение: установлено относительно 

ориентира, расположенного в границах участка, адрес ориентира: 

Орловская область, Троснянский район, Ломовецкое сельское по-

селение, территория КСП им. Дзержинского, для сельскохозяй-

ственного использования.

За дополнительной информацией о месторасположении предо-

ставляемого земельного участка, а также с заявками обращаться 

по адресу: Орловская обл., Троснянский район, с. Тросна, ул. Ле-

нина, д. 4, отдел по управлению муниципальным имуществом, тел. 

8(48666) 2-18-74, в течение месяца со дня опубликования настоя-

щего объявления с 9.00 до 17.00 (перерыв с 13.00 до 14.00), кроме 

субботы, воскресенья и праздничных дней.

В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ от 25 октября 
2001 г. № 136-ФЗ, ст. 6, ст. 8 Закона Орловской области от 5.06.2003 г. 
№ 331-ОЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-
ния в Орловской области» администрация Троснянского рай-
она Орловской области в лице отдела по управлению муни-
ципальным имуществом извещает о предстоящем предо-
ставлении в аренду следующих земельных участков из зе-
мель сельскохозяйственного назначения:

—  общей площадью 92000 кв. м, кадастровый номер 
57:08:0030101:940, местоположение: Орловская область, Трос-
нянский район, Троснянское с/п, южнее д. Ладарево, для сель-
скохозяйственного использования, сроком на 5 лет;

— общей площадью 241000 кв. м, кадастровый номер 
57:08:0030101:941, местоположение: Орловская область, Трос-
нянский район, Троснянское с/п, по направлению на юго-запад от 
н. п. Гранкино, для сельскохозяйственного использования, сро-
ком на 5 лет;

— общей площадью 70000 кв. м, кадастровый номер 
57:08:0030101:942, местоположение:  Орловская область, Трос-
нянский  район, Троснянское с/п, по направлению на северо-восток 
от н. п. Гранкино, для сельскохозяйственного использования, сро-
ком на 5 лет;

— общей площадью 182000 кв. м, кадастровый номер 
57:08:0030101:943, местоположение:  Орловская область, Тросня-
нский район, Троснянское с/п, по направлению на юго-восток от 
н. п. Гранкино, для сельскохозяйственного использования, сро-
ком на 5 лет;

— общей площадью 128000 кв. м, кадастровый номер 
57:08:0030101:944, местоположение: Орловская область, Трос-
нянский район, Троснянское с/п, западная  сторона д.  Лавро-
во,  для сельскохозяйственного использования, сроком на 5 лет;

— общей площадью 71200 кв. м, кадастровый номер 
57:08:0010201:237, местоположение: Орловская область, Трос-
нянский район, Жерновецкое с/п,  по направлению на север от 
д. Тугарино, для сельскохозяйственного использования, сроком 
на 5 лет;

— общей площадью 50400 кв. м, кадастровый номер 
57:08:0010201:238, местоположение: Орловская область, Трос-
нянский район, Жерновецкое с/п,  по направлению на северо-
запад от д. Тугарино, для сельскохозяйственного использова-
ния, сроком на 5 лет;

— общей площадью 667900 кв. м, кадастровый номер 
57:08:0020101:834, местоположение: Орловская область, Трос-
нянский район, Жерновецкое с/ п, южнее д. Жизло-Павлово, для 
сельскохозяйственного использования, сроком на 5 лет;

— общей площадью 144500 кв. м, кадастровый номер 
57:08:0020101:836, местоположение: Орловская область, Трос-
нянский район, Жерновецкое с/ п, севернее   д.   Жизло-Павлово,   
для   сельскохозяйственного   использования, сроком на 5 лет;

—  общей площадью 94330 кв.м, кадастровый номер 
57:08:0020101:837, местоположение: Орловская область, Трос-
нянский район, Жерновецкое с/ п, по направлению на юго-запад 
от д. Ладыжино, для сельскохозяйственного использования, сро-
ком на 5 лет;

— общей площадью 154012 кв. м, кадастровый номер 
57:08:0000000:153, местоположение:  Орловская область, Трос-
нянский  район, Ломовецкое с/ п, севернее д. Похвистнево, для 
сельскохозяйственного использования, сроком на 5 лет;

— общей площадью 246974 кв. м, кадастровый номер 
57:08:0000000:319, местоположение:  Орловская область, Трос-
нянский   район, Ломовецкое с/п, южнее д. Похвистнево, для сель-
скохозяйственного использования, сроком на 5 лет;

— общей площадью 93275 кв. м, кадастровый номер 
57:08:0010201:235, местоположение:  Орловская область, Трос-
нянский  район, Ломовецкое с/п, северо-восточнее  с.  Ломовец,  
для   сельскохозяйственного  использования, сроком на 5 лет;

— общей площадью 347334 кв. м, кадастровый номер 
57:08:0010201:236, местоположение:   Орловская область, Трос-
нянский  район, Ломовецкое с/п, северо-западнее   с.   Ломовец,   
для   сельскохозяйственного   использования, сроком на 5 лет:

— общей площадью 362467 кв. м, кадастровый номер 
57:08:0070101:399, местоположение:  Орловская область, Трос-
нянский   район, Ломовецкое с/п, севернее с. Ломовец, для сель-
скохозяйственного использования, сроком на 5 лет;

— общей площадью 23950 кв. м, кадастровый номер 
57:08:0070101:400, местоположение:  Орловская область, Трос-
нянский район, Ломовецкое с/ п, северо-восточнее  с.  Ломовец,  
для  сельскохозяйственного  использования, сроком на 5 лет.

За дополнительной информацией о месторасположении пре-
доставляемого земельного участка, а также с заявками обращать-
ся по адресу: Орловская область, Троснянский район, с. Тросна, 
ул. Ленина, д. 4, отдел по управлению муниципальным имуще-
ством, тел. 8(48666) 2-18-74 в течение месяца со дня опублико-
вания настоящего объявления с 9.00 до 17.00 (перерыв с 13.00 до 
14.00), кроме субботы и воскресенья.

В объявлении, напечатанном в газете «Орловская правда» от 
09.01.2013 г. № 1 (25739) от имени кадастрового инженера Окса-
ны Александровны Дульцевой вместо слов: «подготовлен проект 
межевания земельного участка площадью 101,5 га, выделяемого 
в счет 14,5 (четырнадцати целых пяти десятых) земельной доли» 
правильно читать: «подготовлен проект межевания земельно-
го участка площадью 108,5 га, выделяемого в счет 15,5 (пятнадца-
ти целых пяти десятых) земельной доли», в списке собственников 
после Андрея Ивановича Ерохина добавить: «и Валерия Михайло-
вича Любодеева».

Управление государственного имущества Орловской об-
ласти в соответствии со статьей 34 Земельного кодекса РФ ин-
формирует о возможном предоставлении в собственность 
земельного участка для целей, не связанных со строительством, 
местоположением: 

— г. Орёл, ул. Чапаева, прилегающий к садовому участку № 7 са-
доводческого товарищества «Медик» Орловской областной больни-
цы, с видом разрешенного использования — озеленение и благоу-
стройство (код 18.510), предполагаемой  площадью 27,3 кв. м.

Заявления о предоставлении в собственность земельного участ-
ка принимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со дня 
опубликования информации с 9.00 до 18.00 в рабочие дни (перерыв 
с 13.00 до 14.00) по адресу: г. Орёл, наб. Дубровинского, д. 70, каб. 
414 и по адресу: г. Орёл, ул. Ленина, д. 1, МФЦ, окно № 33, в поне-
дельник — пятницу с 8.00 до 20.00, в субботу — с 8.00 до 14.00.

Управление государственного имущества Орловской об-
ласти в соответствии со статьей 34 Земельного кодекса РФ ин-
формирует о возможном предоставлении в аренду земель-
ного участка для целей, не связанных со строительством, место-
положением: 

— г. Орёл, ул. Генерала Жадова, 3, с видом разрешенного ис-
пользования — озеленение и благоустройство (код 18.510), пред-
полагаемой площадью 200 кв. м.

Заявления о предоставлении в аренду земельного участка при-
нимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со дня опу-
бликования информации с 9.00 до 18.00 в рабочие дни (перерыв с 
13.00 до 14.00) по адресу: г. Орёл, наб. Дубровинского, д. 70, каб. 414 
и по адресу: г. Орёл, ул. Ленина, д. 1, МФЦ, окно № 33, в понедель-
ник — пятницу с 8.00 до 20.00, в субботу — с 8.00 до 14.00.

Управление государственного имущества Орловской об-
ласти в соответствии со статьей 34 Земельного кодекса РФ ин-
формирует о возможном предоставлении в аренду земель-
ного участка для целей, не связанных со строительством, место-
положением: 

— г. Орёл, ул. Поселковая, 1, с видом разрешенного использова-
ния — гостевые стоянки индивидуального легкового автотранспор-
та (код 18.221), предполагаемой площадью 50-60 кв. м.

Заявления о предоставлении в аренду земельного участка при-
нимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со дня опу-
бликования информации с 9.00 до 18.00 в рабочие дни (перерыв с 
13.00 до 14.00) по адресу: г. Орёл, наб. Дубровинского, д. 70, каб. 414 
и по адресу: г. Орёл, ул. Ленина, д. 1, МФЦ, окно № 33, в понедель-
ник — пятницу с 8.00 до 20.00, в субботу — с 8.00 до 14.00.

Управление государственного имущества Орловской об-
ласти в соответствии со статьей 34 Земельного кодекса РФ ин-
формирует о возможном предоставлении в аренду земель-
ного участка для целей, не связанных со строительством, место-

положением: 

— г. Орёл, ул. Михалицына, в районе дома № 67, с видом раз-

решенного использования — озеленение и благоустройство (код 

18.510), предполагаемой площадью 240 кв. м.

Заявления о предоставлении в аренду земельного участка прини-

маются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со дня опубли-

кования информации с 9.00 до 18.00 в рабочие дни (перерыв с 13.00 

до 14.00) по адресу: г. Орёл, наб. Дубровинского, д. 70, каб. 414 и по 

адресу: г. Орёл, ул. Ленина, д. 1, МФЦ, окно № 33, в понедельник —  

пятницу с 8.00 до 20.00, в субботу — с 8.00 до 14.00.

Управление государственного имущества Орловской об-
ласти в соответствии со статьей 34 Земельного кодекса РФ ин-
формирует о возможном предоставлении в аренду земель-
ного участка для целей, не связанных со строительством, место-
положением: 

— г. Орёл, пер. Южный, в районе дома № 24, с видом разре-
шенного использования — гостевые стоянки индивидуального лег-
кового автотранспорта (код 18.221), предполагаемой площадью 
350 кв. м.

Заявления о предоставлении в аренду земельного участка при-
нимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со дня опу-
бликования информации с 9.00 до 18.00 в рабочие дни (перерыв с 
13.00 до 14.00) по адресу: г. Орёл, наб. Дубровинского, д. 70, каб. 414 
и по адресу: г. Орёл, ул. Ленина, д. 1, МФЦ, окно № 33, в понедель-
ник — пятницу с 8.00 до 20.00, в субботу — с 8.00 до 14.00.

Управление государственного имущества Орловской об-
ласти в соответствии со статьей 34 Земельного кодекса РФ ин-
формирует о возможном предоставлении в аренду земель-
ного участка для целей, не связанных со строительством, место-
положением: 

— г. Орёл, Залегощенское шоссе, с видом разрешенного исполь-
зования — стоянки внешнего грузового транспорта (код 18.224), 
предполагаемой площадью 6500 кв. м.

Заявления о предоставлении в аренду земельного участка при-
нимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со дня опу-
бликования информации с 9.00 до 18.00 в рабочие дни (перерыв с 
13.00 до 14.00) по адресу: г. Орёл, наб. Дубровинского, д. 70, каб. 414 
и по адресу: г. Орёл, ул. Ленина, д. 1, МФЦ, окно № 33, в понедель-
ник — пятницу с 8.00 до 20.00, в субботу — с 8.00 до 14.00.

Управление государственного имущества Орловской об-
ласти в соответствии со статьей 34 Земельного кодекса РФ ин-
формирует о возможном предоставлении в собственность 
земельного участка для целей, не связанных со строительством, 
местоположением: 

— г. Орёл, ул. Городская, в районе дома № 43, с видом разрешен-
ного использования — озеленение и благоустройство (код 18.510), 
предполагаемой  площадью 94 кв. м.

Заявления о предоставлении в собственность земельного участ-
ка принимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со дня 
опубликования информации с 9.00 до 18.00 в рабочие дни (пере-
рыв с 13.00 до 14.00) по адресу: г. Орёл, наб. Дубровинского, д. 70, 
каб. 414 и по адресу: г. Орёл, ул. Ленина, д. 1, МФЦ, окно № 33, в по-
недельник — пятницу с 8.00 до 20.00, в субботу — с 8.00 до 14.00.

ТЕЛЕФОН РЕК ЛА МНОГО АГЕНТСТВА
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Беседовал 

Александр Глотов

— Здравствуйте, На-
талья Владимировна, 
расскажите нам, пожа-
луйста, что собой пред-
ставляет банк «Заре-
чье»?

— Здравствуйте! Пре-
жде всего, хотелось бы 
поздравить вас и всех ва-
ших читателей с прошед-
шими праздниками и по-
желать в новом году свер-
шения всех мечтаний и 
надежд, пусть вам сопут-
ствует удача, счастье и 
успех! И самое главное — 
духовности, душевности 
и крепкого здоровья!

Банк «Заречье» ведёт 
свою историю от Киров-
ского отделения Госбанка 
СССР в г. Казани, создан-
ного еще в 1940 году. В 
1990-х годах, в годы ста-
новления отечественно-
го финансового рын-
ка, банк стал коммерче-
ским и приобрёл нынеш-
нее название «Заречье» 
по историческому назва-
нию промышленного рай-
она города, на террито-
рии которого банк был за-
регистрирован. С самого 
начала своей деятельно-
сти мы позиционирова-
лись как промышленный 
банк, сотрудничающий с 
промышленными пред-
приятиями и инвестиру-
ющий в реальный сектор 
экономики.

ЗОЛОТАЯ 
СЕРЕДИНА

— Как известно, ваш 
банк не является круп-
ным и находится в се-
редине рейтинга рос-
сийских банков.

— Да, действительно, 
это так. По различным 
рейтинговым показате-
лям мы занимаем места 
в конце 4-й сотни бан-
ков из 960 зарегистриро-
ванных в России. И отно-
симся к средним банкам, 
т. е. к той «золотой сере-
дине», которая наиболее 
важна для стабильности и 
успеха в любом деле. Наш 
банк — один из немно-
гих, не имеющих аффи-
лированности с властны-
ми структурами и выстра-
ивающих свою деятель-
ность на основе рыночных 
отношений с клиентами и 
партнерами. В настоящее 
время уставный капитал 
банка составляет 1 мил-
лиард рублей, а основ-
ными акционерами бан-
ка являются ОАО «Банк 
Санкт-Петербург» и круп-
ное промышленное пред-
приятие России — ОАО 
«Казанский вертолетный 
завод». Банк обладает 
всем необходимым на-
бором лицензий, выдан-
ных Центральным банком 
Российской Федерации, 
позволяющих проводить 
весь спектр банковских 
операций в рублях, ино-
странной валюте и дра-
гоценных металлах. Банк 
является участником 
банковских ассоциаций 

и объединений, имеет 
широкую сеть корре-
спондентов. Балансо-
вые активы составляют 
примерно 4–5 милли-
ардов рублей. С 1 октя-

бря 2004 года мы являем-
ся участником системы 
обязательного страхова-
ния вкладов физических 
лиц, а в 2011 году рейтин-
говым агентством АК&М 
нам был присвоен рей-
тинг кредитоспособно-
сти «В++», который был 
подтвержден в сентя-
бре 2012 года. Таким об-
разом, на сегодняшний 
день банк представляет 
собой,.. если сделать ре-
веранс истории и образ-
но сказать, коренастого, 
хорошо сложенного, уве-
ренно стоящего на ногах, 
в самом расцвете сил за-
житочного крестьянина. 
Того самого, на котором 
в дореволюционной Рос-
сии и держалось всё. 

ЗДРАВЫЙ 
КОНСЕРВАТИЗМ + 

НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ
— Каким образом вам 

удается противосто-
ять банкам-гигантам 
и оставаться на пла-
ву, лавируя в сложных 
экономических услови-
ях российского финан-
сового рынка?

— С момента образова-
ния банк ведет свою дея-
тельность с акцентом на 
выстраивание долгосроч-
ных партнерских отноше-
ний со своими клиента-
ми, уделяет повышенное 
внимание кредитованию 
предприятий именно ре-
ального сектора эконо-
мики, отдавая предпочте-
ние проведению низкори-
скованных операций.

Здравый консерватизм 
является одним из обя-
зательных условий дея-
тельности банка в любой 
сфере. Успешное веде-
ние банковской деятель-
ности предполагает на-
хождение разумного ба-
ланса между прибылью 
и риском. И наш выбор 
между этими крайни-
ми полюсами любой фи-
нансовой операции всег-
да склоняется в сторону 
повышенной надежности. 
Кроме этого, в банке осо-
бое внимание уделяют 
внедрению новых техно-
логий, что позволяет по-
стоянно совершенство-
вать качество своих услуг 
в соответствии с между-
народными стандартами 
и растущей конкуренци-
ей среди кредитных ор-
ганизаций.

Важнейшей составля-
ющей успешного взаимо-
действия банка с клиента-
ми является реализация 
системы персонального 
клиентского менеджмен-
та. Это позволяет специ-
алистам банка, курирую-
щим отдельные предпри-
ятия, понимать проблемы 
и особенности бизне-
са своих клиентов, что в 
свою очередь позволяет 
оперативно реагировать 
на их текущие потребно-
сти.

— Привычная кар-
тина, когда крупней-
шие российские бан-
ки, проводя экспан-
сию в регионы, повсе-
местно открывают свои 
офисы и филиалы. А с 
чьей подачи банк «За-
речье» решил открыть в 

2012-м году свой фили-
ал и почему выбор пал 
на Орел?

— Вы, видимо, наме-
каете на своего губерна-
тора? Еще раз смею вас 
заверить, по мере сил и 
возможностей мы стара-
емся не вступать в так на-
зываемые «доверитель-
ные отношения» с властя-
ми — ни местными, ни ре-
гиональными. Это наша 
принципиальная позиция. 
А по поводу Александра 
Петровича — так нам са-
мим стало известно о на-
ших с ним общих корнях 
буквально месяц назад из 
статьи одного местного 
информационного изда-
ния. С одной стороны, мы 
были удивлены этим фак-
том. С другой — хочется 
порадоваться за земля-
ка, это великая честь и 
огромная ответствен-
ность — заслужить пра-
во быть у руля Орловской 
губернии.

Что же касается от-
крытия в прошлом году в 
г. Орле филиала, так хо-
чется обратить ваше вни-
мание на то, что работать 
с предприятиями области 
мы начали еще в 2010 го-
ду.

И начинали мы так же 
не с филиала, а с кассо-
вого офиса, т. е. осторож-
но, осуществляя дистан-
ционное обслуживание. И 
только достаточно глубоко 
изучив деятельность те-
перь уже нашего партне-
ра, убедившись в отсут-
ствии рисков для средств 
наших вкладчиков, в 2011 
году мы (опять же дистан-
ционно) стали наращивать 
объемы сотрудничества 
с сельхозпредприятиями 
вашей области. Тот год 
показал, что наши услуги 
могли бы стать интерес-
ны и многим другим пред-
приятиям и предпринима-
телям области, а мы спо-
собны удовлетворить эти 
потребности в границах 
имеющихся у нас ресур-
сов. Поэтому было приня-
то решение открыть в Ор-
ле филиал на базе допол-
нительного офиса.

УСПЕХИ
— Не пора ли подве-

сти какие-то итоги сво-
ей деятельности в Ор-
ловской области?

— Об итогах говорить 
еще рановато. Да и пра-
вильнее, наверное, гово-
рить об итогах не нашей 

деятельности, а деятель-
ности наших клиентов, 
т. к. успехи банка в боль-
шей части обусловлены 
успехами реальных то-
варопроизводителей.

Предлагая современ-
ные конкурентоспособ-
ные кредитные продукты, 
банк финансировал сель-
хозпроизводителей на 
различных этапах произ-
водственного цикла. Это 
и приобретение удобре-
ний под урожай будущего 
года, и обработка полей, и 
снегоудержание, и посев-
ная кампания, и выращи-
вание культур, и убороч-
ная кампания с реализа-
цией урожая покупателям. 
Имеются у нас и наработ-
ки в области финансиро-
вания организации по-
следующей промышлен-
ной переработки выра-
щенной продукции.

Такое сотрудничество 
позволяет поддерживать 
и развивать экономику и 
социальную сферу сель-
хозпроизводителей, обе-
спечивая достойный уро-
вень заработной платы, 
сохранение и увеличе-
ние рабочих мест на се-
ле. Благодаря слаженной 
работе с банком, Ливен-
ские сельхозпроизводи-
тели крепко держат свои 
экономические позиции 
в отрасли и стремятся к 
расширению и достиже-
нию новых целей.

На сегодняшний день 
сельхозпредприятия Ли-
венского района Орлов-
ской области, финан-
сируемые банком, име-
ют в пользовании око-
ло 29 тысяч гектаров 
пашни. В 2012 году на-
молочено 60 тысяч тонн 
зерна. Собрано свыше 
160 тонн сахарной све-
клы. Урожайность этой 
важной сельскохозяй-
ственной культуры до-
стигла 480 центнеров с 
гектара. Это самый боль-
шой показатель не только 
по Ливенскому району, но 
и по Орловской области. 
На ХI Международном са-
харном форуме финанси-
руемые предприятия от-
мечены дипломами как 
лучшие свеклосеющие 
хозяйства РФ.

— Звучит весьма впе-
чатляюще. А каковы 
бизнес-планы банка?

— В ближайших пла-
нах банка воздать долж-
ное ставшему для нас 

практически «крёстным» 
Ливенскому району об-
ласти. В районном цен-
тре от Орловского фи-
лиала мы планируем от-
крыть новый операцион-
ный офис для создания 
всех условий по обслу-
живанию не только сель-
хозпроизводителей, но 
и местных промышлен-
ников и предпринимате-
лей. Я думаю, что лучше 
всяких слов покажет пер-
спективность сотрудни-
чества с банком «Заре-
чье» пример Ливенского 
сахарного завода, кото-
рому удалось сделать су-
щественный рывок в сво-
ем развитии. Завод смог 
обновить оборудование 
основного конвейера, 
в результате чего объе-
мы перерабатываемой 
свеклы в 2012 году были 
практически удвоены. Т. е. 
предприятия, выращива-
ющие эту культуру, смог-
ли не только меньше по-
терять, но и переработать 
продукцию в своей обла-
сти. А это и прибыль для 
сельхозпроизводителей, 
и дополнительные посту-
пления в бюджет. Учиты-
вая столь положительный 
опыт сотрудничества, мы 
почувствовали, что с на-
ми готовы работать и дру-
гие предприятия вашей 
области.

И наша задача вырабо-
тать совместно с этими 
предприятиями наиболее 
удобные для них условия 
финансирования, с тем 
чтобы они могли не толь-
ко приобрести новое обо-
рудование, материалы и 
технологии, но и успеш-
но внедрить их в произ-
водство, сохраняя свою 
финансовую и экономи-
ческую независимость.

СОБСТВЕННОЕ 
ЗДАНИЕ

— Каковы ваши пла-
ны по развитию фили-
ала в г. Орле?

— Так как сотрудниче-
ство банка с местными 
предприятиями пред-
полагается в серьезных 
масштабах и длительное 
время, ныне арендуемые 
филиалом банка помеще-
ния не в состоянии удо-
влетворить имеющиеся 
потребности.

Поэтому первостепен-
ной задачей для нас явля-
ется строительство соб-
ственного здания. Так уж 
мы привыкли работать: 

наш головной банк на-
чал свою деятельность в 
Казани со строительства 
11-этажного здания, да 
и все свои допофисы мы 
привыкли открывать в 
собственных, а не арен-
дуемых помещениях. Это 
выгодно нам, это выгодно 
и местным бюджетам, так 
как появляются дополни-
тельные источники нало-
говых поступлений.

В этой связи банком 
длительное время изу-
чались имеющиеся в го-
роде варианты разме-
щения филиала. В конеч-
ном итоге выбор пал на 
неприглядный пустырь на 
берегу реки Орлик возле 
Александровского моста. 
Реализация данного про-
екта, надо сказать, само-
го затратного из всех пе-
ресмотренных, уклады-
вается в проводимую по 
всей стране программу 
восстановления исто-
рических построек и па-
мятников архитектуры. За 
основу взяты разработки 
орловских архитекторов 
по воссозданию облика 
ранее существовавшего 
на этом месте историче-
ского здания, соблюдаю-
щие его стилистические 
и историко-культурные 
особенности.

Понимая, что вопрос 
касается центральной ча-
сти города, нами скрупу-
лёзно соблюдаются все 
установленные законо-
дательством процедуры 
по оформлению земель-
ного участка и получения 
согласовательной и раз-
решительной документа-
ции на воссоздание объ-
екта культурного насле-
дия.

В рамках данного про-
екта будут проведены ра-
боты по реконструкции 
теплотрассы, протянув-
шейся вдоль берега Ор-
лика. Трубы теплотрассы 
будут не только замене-
ны, но и убраны с поверх-
ности под землю. Данные 
работы обойдутся нам в 
сумму не менее 5 милли-
онов рублей, однако банк 
идет на эти затраты, по-
нимая, что тем самым 
способствует и улучше-
нию облика города, и по-
вышению качества тепло-
снабжения.

Тщательная проработ-
ка проекта, проведение 
всех предусмотренных 
законом экспертиз, по-
лучение согласований и 
разрешений, в том чис-
ле связанных с оценкой 
затененности близлежа-
щих территорий и худо-
жественным восприяти-
ем микрорайона в целом, 
позволяют надеяться, что 
выстроенное здание ста-
нет еще одним реальным 
украшением города и не 
ущемит чьих-либо инте-
ресов. Прилегающая к 
зданию территория будет 
благоустроена и останет-
ся общедоступной для го-
рожан.

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ
— Наталья Владими-

ровна, вы хорошо из-
вестны как меценат.

— Продолжая лучшие 
традиции российско-
го предприниматель-
ства, банк «Заречье» уже 
20 лет проводит благо-
творительную и спон-
сорскую деятельность. В 
число наиболее крупных 
благотворительных про-
грамм входят помощь Ла-
ишевскому детскому до-
му в Татарстане, Казан-
скому центру реабили-
тации детей-инвалидов, 
организация благотвори-
тельных обедов для ма-
лоимущих и престаре-
лых, помощь детским му-
зыкальным коллективам, 
поддержка ветеранов и 

перечисление средств в 
Фонд поддержки разви-
тия культуры при Прези-
денте РФ.

На протяжении все-
го существования банк 
непрерывно финансиру-
ет строительство и вос-
становление православ-
ных храмов с воскресны-
ми школами, осуществля-
ет финансовый контроль 
за ходом этих работ. За 
20 лет банк участвовал в 
строительстве и восста-
новлении порядка двад-
цати святынь в Республи-
ке Татарстан, Московской 
области, Крыму.

— Надеемся, что не 
забудете и про Орло-
вщину.

Разумеется. Исполь-
зуя уникальный опыт фи-
нансирования и строи-
тельства, банк планиру-
ет реализацию ряда про-
ектов, направленных на 
возрождение некогда 
разрушенного духов-
ного наследия Русской 
православной церкви 
в Орловской области. 
Среди уже одобрен-
ных проектов — участие 
в строительстве и фи-
нансировании возведе-
ния на берегу Орлика 
часовни-памятника но-
вомучеников и исповед-
ников орловских. Часов-
ня будет представлять 
собой точную копию ча-
совни, возведенной на 
территории Казанско-
го кремля после завое-
вания Казани войсками 
Ивана Грозного. К на-
стоящему времени эта 
часовня, разрушенная в 
былые времена, в Казани 
так и не восстановлена. 
А её образ с благослове-
ния Русской православ-
ной церкви решено вос-
создать в г. Орле.

Кроме этого, банк при-
нимает участие в восста-
новлении кафедрально-
го собора в честь Смо-
ленской иконы Божией 
Матери. Эта самая глав-
ная жемчужина в драго-
ценном ожерелье хра-
мов Орловско-Ливенской 
епархии должна восси-
ять в былом великоле-
пии к 450-летию г. Орла, 
когда город посетит с ви-
зитом патриарх Кирилл. 
К 2016 году предстоит не 
только отреставрировать 
и восстановить построй-
ки храма, но и провести 
сложнейшие реставраци-
онные работы по внутрен-
ней росписи.

— Вы так много сил и 
времени уделяете бла-
готворительности, в 
чем причина?

— Говорят, что по тому, 
как живется в обществе 
старикам и детям, мож-
но судить о степени раз-
витости общества, каче-
стве его жизни и духовных 
качествах людей, состав-
ляющих это общество. Я, 
как и многие из нас, лю-
блю свою Родину. В этой 
стране жили, её созида-
ли, защищали и здесь по-
хоронены наши предки. 
Проще всего уехать жить 
за границу или отправить 
туда своих детей. Мне же 
кажется, правильным бу-
дет попытаться здесь, у 
нас сделать жизнь чело-
веческой, в конечном сче-
те христианской (ведь да-
же коммунисты в былые 
годы строили свои прин-
ципы на базе христиан-
ских ценностей, может 
и не осознавая этого). И 
чем будет больше людей, 
которые не только так счи-
тают, но и предпринима-
ют для этого усилия, тем 
быстрее у нас это полу-
чится.

Речь не о том, чтобы 
обязательно перечис-

лить благотворитель-
ную помощь. Иногда 
(я тут подойду с пози-
ции банка) необходи-
мо просто на реальных 
рыночных условиях, не 
выкручивая производ-
ственному предприятию 
руки, выступить в каче-
стве кредитора. Пред-
приятие заработает, у 
людей появится рабо-
та и зарплата, в бюджет 
начнут поступать нало-
ги, а сами люди станут 
больше помогать нуж-
дающимся, начиная да-
же с собственных сво-
их пожилых родителей. 
Это учитываем в работе 
с нашими клиентами, ко-
торые потом становятся 
нашими друзьями.

Но это касается боль-
ше материальной состав-
ляющей нашей жизни. Не 
менее важным, а порой 
даже определяющим, 
является и духовное со-
стояние человека. Толь-
ко человек, получивший 
духовно-нравственное 
воспитание и имеющий 
высокое чувство патри-
отизма, может служить 
фундаментом для успеш-
ного развития нашего об-
щества. В этом сегодня 
сходятся и националисты 
с коммунистами, и демо-
краты с либералами, и 
реформаторы с консер-
ваторами, заботящиеся о 
своей Родине. Это сегод-
ня звучит с высоких пра-
вительственных трибун. 
Правда, говорят много, а 
делать — не всегда полу-
чается. Не могут сегодня 
найти тот общественный 
институт, которому под 
силу эти задачи. Мож-
но, конечно, снова воз-
ложить все эти функции 
только на государство, но 
мы это уже проходили в 
своей истории, и печаль-
ный результат здесь из-
вестен. В истории чело-
вечества мы можем най-
ти подтверждения тому 
факту, что как только че-
ловек самоустраняется 
от помощи ближнему и 
исполнения евангельских 
заповедей, то его духов-
ные качества несомнен-
но деградируют, а затем 
деградирует и страна, в 
которой такие люди жи-
вут. Не зря ведь Бог соз-
дал людей разными: одни 
здоровы — другие боль-
ны; одни сильные — дру-
гие слабые; одни бога-
тые — другие бедные. Это 
ведь для того, чтобы лю-
ди могли своими таланта-
ми и способностями по-
могать ближним! И через 
этот механизм улучша-
ются качества души че-
ловека, может улучшить-
ся и материальная жизнь 
на земле.

Поэтому только лишь 
государство с этой зада-
чей никогда не справит-
ся. Все должны принять 
в этом непосредствен-
ное участие. Я полагаю, 
что главным поводырем 
и направляющей силой 
здесь является право-
славная церковь. Это, 
пожалуй, единственный 
реальный инструмент 
общемирового масшта-
ба, который в состоянии 
осилить эту архиважную 
для страны задачу: воз-
рождение чувства патри-
отизма и любви к своему 
отечеству, нравственное 
и духовное воспитание.

Нам кажется, что воз-
рождение былого вели-
чия Русской православ-
ной церкви — это тот 
путь, без которого не-
возможно возрождение 
великой России с её ве-
ликим созидающим на-
родом.

Лицензия ЦБ РФ № 817 от 

19 июня 2012 г.Н
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БАНК ЗАРЕЧЬЕБАНК ЗАРЕЧЬЕ

ПРЕЗЕНТАЦИЯ

Кто вы, банк «Заречье»?
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ НА ОСНОВЕ СУГУБО РЫНОЧНЫХ ОТНОШЕНИЙ С АКЦЕНТОМ 
НА КРЕДИТОВАНИЕ ПРЕДПРИЯТИЙ РЕАЛЬНОГО СЕКТОРА ЭКОНОМИКИ

Председатель 
правления, 
член совета 
директоров 
АКБ «Заре-
чье» Наталья 
Девятых:
— Необходи-
мо на реаль-
ных рыноч-
ных условиях, 
не выкручи-
вая реально-
му производ-
ственному 
предприятию 
руки, высту-
пать в каче-
стве кредито-
ра. Предпри-
ятие работа-
ет, у людей 
появляются 
работа и зар-
плата, в бюд-
жет посту-
пают нало-
ги, а сами лю-
ди станут в 
большей ме-
ре помогать 
нуждающим-
ся, начиная 
со своих соб-
ственных по-
жилых роди-
телей.
С этих пози-
ций мы и ра-
ботаем с на-
шими кли-
ентами, ко-
торые потом 
становятся 
нашими дру-
зьями

В прошедшем 2012 году на финансовом 

небосклоне нашей области, несколько 

растревожив привычный размеренный ход 

жизни, зажглась совсем небольшая, но ярко 

светящаяся звездочка: в Орле открылся филиал 

акционерного коммерческого банка «Заречье». 

Неизменный руководитель банка, председатель 

правления и член совета директоров Наталья 

Владимировна Девятых (надо сказать, открытый 

и добродушный человек), несмотря на большую 

занятость, рассказала о специализации банка 

на Орловщине, о дальнейших планах развития 

местного филиала и его благотворительной 

деятельности.
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ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Ждем ваших звонков в указанное время по телефону 

76-35-50, а также с сегодняшнего дня по телефону 

76-48-45 с 9.00 до 18.00.

От чего зависит нормальное функционирование 

щитовидной железы?

Чем грозит удаление щитовидки? В каких 

случаях не стоит делать операцию? Чем может 

обернуться самостоятельное лечение? Почему 

заболевания щитовидной железы чаще возникают 

у женщин? 

На эти и другие вопросы ответит главный специалист-
эндокринолог Орловской областной поликлиники, врач 
высшей категории Галина Масалыгина в понедельник 
28 января с 15.00 до 16.00.

Щит для щитовидки

АКЦИЯ «ОП»

Спасатель моей 
жизни

Уважаемые читатели!
Редакция «Орловской 

правды» объявляет кон-
курс «Мой спасатель». На-
верняка у вас или ваших 
близких были ситуации, 
когда рядом оказывался 
человек и протягивал ру-
ку помощи. Этим челове-
ком мог быть сосед, вовре-

мя заметивший по жар или 
открывший захлопнувшу-
юся дверь. Или врач, ко-
торый поставил вас на но-
ги. А может быть, это про-
хожий, защитивший вас от 
хулиганов. Или таким чело-
веком стал ваш любимый, 
который спас вас от оди-
ночества. 

Пишите о своем спаса-
теле по адресу: 302000, 
г. Орел, ул. Брестская, д. 6. 
Авторов интересных исто-
рий ждут награды:

1-е место — 1500 руб-
лей;

2-е место — 1000 руб-
лей;

3-е место — 500 руб-
лей.

Итоги конкурса будут 
подведены после 1 фев-
раля. 

Юрий Фильчаков

Ушастое шерстяное «чу-
до в перьях» появилось у неё 
привычным образом: против 
её воли — через сердоболь-
ных дочек. 

Года три назад младшая 
Маша после школы вдруг ста-
ла пропадать где-то допозд-
на. Выяснилось: сидит в уже 
закрывшемся зоомагазине, 
кормит какого-то диковинно-
го бородатого зайца с бакен-
бардами. Продавщицы давно 
к ней привыкли, весь месяц 
пускали девочку ухаживать за 
страшнючим, никому не даю-
щимся на руки зверем.

Однажды Маша прибежа-
ла домой вся в слезах:

— Мама, Масю хотят ку-
пить!

Кто-то из навороченных 
орловцев уже распознал про 
набирающую ход львино-
кроличью моду и уверенно 
приценялся.

— Мы со старшей доч-
кой Олей сначала даже об-
радовались: наконец Маша 
будет приходить  домой во-
время. Но слёзы её были так 
неутешны, что мы с Олей 
сбросились и купили-таки 
эту бородатую зверюку.

ДОЧКИ
Татьяна Владимировна, 

педагог с почти тридцатилет-
ним стажем, знала: покупать 
надо, иначе может выйти ху-
же. В доме уже обитал кот 
Джимба, уличный уркаган в 
пятом поколении. Шесть лет 
назад дочки его прямо с по-
мойки и принесли, несчаст-
ного, облезлого. 

Мать их тогда на порог не 
пустила, дом закрыла и в сад 
вышла, чуя неладное. Нелад-
ное случилось: дочки влезли 
с котёнком в противополож-
ное окно, парадное.

— Захожу, а обе мои звёз-
дочки стоят, умильно глазка-
ми хлопают: «Мама, мы ведь 
уже его внесли, как теперь 
обратно?».

Джимба-Джим оказал-

ся дивно рассудительным 
и спокойным. Но когда при-
несли Масю, он впал в сту-
пор. Пять минут неподвиж-
но глядел с подоконника на 
коробку, из которой торчали 
чёрт знает какие уши и высо-
вывалась чёрт знает какая 
мордынь.

Кончилось тем, что кот 
воспылал к Масе жгучей … 
платонической любовью. 
Гладил лапой, тёрся щекой. 
Мася, правда, тут же настро-
чила ему по обеим щекам, 
поскольку оказалась отлич-
ной барабанщицей. 

И в довершенье пере-
грызла провод, погасив свет 
во всём доме. Один Джим не 
ругал Масю в тот миг.

Да возник скоро стан-
дартный любовный треу-
гольник. Виной всему Оля: 
прошлым летом взяла (опять 
же на помойке) жалкую ко-
шечку и принесла с обычны-
ми словами:

— Ну почему все проходят 
мимо? Не волнуйся, мама, я 
её к себе заберу.

Оля уже замужем, живёт 
в своей квартире, да раз-
ве сравнится квартира с от-
дельным домиком на улице 
Медведевской? Маша за-
брала у сестры кошечку к 
себе в комнатку и назвала 
Машей. А Маша-кошка тут 
же влюбилась в престарело-
го Джима.

Сейчас лижет ему уши и 
загривок, а львиноголовую 
Масю ревниво гоняет по до-
му. Барабанные мордобои-
ны и угрожающее хрюкание  
возмущённой кролицы не 
помогают, и та прячется в 
клетке и там обеими лапка-
ми смывает с бакенбардов 
оплеухи ревнивой кошки.

А обе дочки успокаива-
ют маму:

— Просто они играют. Ма-
ся толстопятая, ей движение 
на пользу.

ПЯТЕРО СПАСЁННЫХ
Думаете, это всё? Как бы 

не так. Два месяца назад всё 

та же Оля внесла в дом ме-
шочек с пятью полуобморо-
женными щенками:

— Прямо у меня на глазах 
какая-то тётка их на двадца-
тиградусный мороз выкину-
ла. Ещё минут десять и они 
бы погибли. Как так можно? 
Они ведь живые...

Стали пристраивать. 
Одного на рынке в хорошие 
руки отдали, троих по зна-
комым распределили. Од-
на самочка осталась, Оля 
хочет её пристроить в туль-
ский приют (наш орловский 
обследовала и осталась им 
недовольна).

Имя давать дворняжечке 
мама запретила:

— Если дадим имя, уже не 
расстанемся.

А расставаться надо. У 
Оли дома уже есть собачка 
— чудо-юдо с лунатически-
ми глазами гоблина, а у ма-
мы с Машей — верный дво-
ровый овчар Тибальт, умный 
до неприличия.

— О такой овчарке я с 
детства мечтала. Но мама-
профессор сразу сказала: 
собака в доме — это неги-
гиенично. Теперь мечта сбы-
лась с избытком. Ну да, му-
сорят эти хвостатые много. 
Однако мусор легко убира-
ется, а радость от живности 
всегда со мной и моими доч-
ками.

Утро в уютном домике на-
чинается так: под треск бу-
дильника первым пробужда-
ется Джим и начинает, не-
смотря на воспитанность, 
самым дурным голосом 
мяукать. Ему тут же вторит 
кошечка-разбойница Маша, 
умеющая лапой открывать 
любые форточки и умеющая 
свой мяук делать вежливым 
и музыкальным.

Тут в сумятицу вступает 
крольчиха-лев Мася. Она 
встаёт на дыбы, обеими ла-
пами  трясёт прутья клетки, 
вдобавок шибко хрюкает и 
львиную гриву требователь-
но дыбит. Последним всту-
пает в этот хор выдержанный 
Тибальт, не выдержавший-
таки общего возбуждения и 
со двора напоминающий о 
себе.

— Пока их не накормишь, 
не умолкнут. После кормлю 
дочку, а уж потом и сама ко-

фейку хлебну, да и в школу, 
уроки там в две смены.

Вечер проходит менее 
шумно. В последний пред-
сонный час Татьяна Влади-
мировна полулежит у теле-
визора, а на ней, то есть на 
её пледе лежат втроём кот, 
кошка и, конечно, ставшая 
совсем ручной выставочная 
крольчиха с дивной гривой, 
громадным зраком и коро-
теньким хвостом.

Если это нельзя назвать 
счастьем, то скажите, какое 
оно вообще, счастье наше 
людское?

ЖИВОЙ УГОЛОК

Кролик-лев и другие 
питомцы Смольновой
В ДОМЕ ОРЛОВСКОЙ УЧИТЕЛЬНИЦЫ ЖИВУТ И РЕДКИЕ, И ОБЫЧНЫЕ 
УЛИЧНЫЕ ЖИВОТНЫЕ

Львиноголовых кроликов десять лет назад вывели 
скучающие бельгийцы. Американцы, как всегда, 
оспорили первенство, теперь по всему миру 
устраивают львино-кроличьи конкурсы с дорогими 
призами. Орловчанке Татьяне Смольновой до той 
модной суеты никакого дела нет.

Младшая дочь, де-
сятиклассница Ма-
ша Смольнова:
 — Мама у нас до-
брая и правильная, 
хлопот не боится. 
Все четыре хозяи-
на спасённых ще-
нят очень ими до-
вольны. Видно, 
животные, побы-
вавшие на краю ги-
бели, хорошо пом-
нят, как их люди 
выручили

Сергей Химичев 

19 — 20 января футбо-
листки «ОрелГАУ-Атлант» в 
Смоленске дважды обыгра-
ли команду СК «Печерск» — 
3:1 и 4:2. Следующие мат-

чи орловская команда про-
ведет через неделю снова 
в Смоленске, но уже про-
тив другого коллектива — 
«СГАФКиТ-СК».

Успешный старт
СПОРТ

19 — 20 января орловские девушки в первенстве 
России по мини-футболу начали с побед.  

Главный тренер «Орел-ГАУ — Атлант» Геннадий Лиха-
чев:
—  Результатом доволен, игрой — нет. Чувствовались 
волнение, отсутствие сыгранности. Будем серьезно 
над этими работать

Голевых мо-
ментов было 
мало, но все 
они были ор-
ловчанками 
реализованы

Татьяна 
Смольнова:
— Я эту мел-
кую львицу 
зову просто 
бородатый 
заяц, а доче-
ри меня всег-
да поправ-
ляют 

Заморская 
крольчиха и 
орловский 
уличный кот — 
дружба 
навек

Екатерина Артюхова 

29 января на сцене Орло-
вского драматического те-
атра им. Тургенева состо-
ится спектакль московско-
го академического театра 
им.  Е. Вахтангова «Посвя-
щение Еве».

Спектакль поставлен по 
пьесе французского писате-
ля и драматурга Э.-Э. Шмит-
та. На сцене будут играть 
всего два актера — народ-
ные артисты России, лауре-
аты Государственной Пре-
мии РФ Василий Лановой и 
Евгений Князев.

Это спектакль о любви, 
об одиночестве, о чувствах 
и поступках, которые со сто-
роны кажутся странными и 

неправдоподобными.
— Спектакль «Посвяще-

ние Еве» будет интересен 
серьезной образованной 
публике, — рассказала ор-

ганизатор гастролей теа-

тра им. Е. Вахтангова Яна 

Шапиро. — В постановке 
много философских раз-
мышлений, зрителям будет 
над чем задуматься и пораз-
мышлять.

У читателей «Орловской 
правды» есть возможность 
выиграть два билета на спек-

такль «Посвящение Еве», ко-
торый пройдет в академиче-
ском театре им. Тургенева 
29 января в 19.00. Для это-
го нужно позвонить в редак-
цию 24 января с 11.00 до 
11.15 по телефону 76-43-08 
и правильно ответить на во-
прос о творчестве театра им. 
Е. Вахтангова.

Вопрос:

Кто является художе-
ственным руководителем 
театра им. Е. Вахтангова?

АКЦИЯ «ОП»

Постановка на двоих
Орловцы увидят 
спектакль знаменитого 
столичного театра, в 
котором сыграют всего 
два актера. Евгений 

Князев и 
Василий 
Лановой
— звезды те-
атра Вахтан-
гова

Ирина Почиталина 

Первая учебная неделя 
нового года в школе была 
посвящена борьбе с вред-
ными привычками. Ребята с 
любопытством слушали рас-
сказы  о последствиях куре-
ния, употребления алкоголя, 
наркотиков. Специально для 
старшеклассников органи-
зована лекция о СПИДе.

Анонимное анкетирова-
ние показало, что некото-

рые дети уже пробовали 
алкоголь и баловались си-
гаретами, но из 74 учени-
ков «по-серьёзному» курит 
лишь один. И практически 
все дети  согласились сдать 
анализы на содержание нар-
котических веществ в орга-
низме, дабы никто не сомне-
вался в их здоровом обра-
зе жизни.

НАРКОТИК-ТЕСТ

О вредных 
привычках
Родители учеников Каменской средней школы 
Малоархангельского района не возражают 
против тестирования детей на употребление 
наркосодержащих средств.

Учитель литературы и русского языка  Татьяна Кости-
на:
— Может быть, новое поколение не пристрастится к 
вредным привычкам и вырастет здоровым и крепким?
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Ирина Почиталина 

На праздник пришли  ве-
тераны ВДВ, юные десант-
ники и те, кто еще собира-
ется примерить тельняшку 
и голубой берет.

 Воспитанники центра — 
парни и девушки от 12 до 
21 года —продемонстриро-
вали элементы рукопашного 
боя, показали приемы само-
обороны. Затем состоялось 
награждение лучших вете-
ранов ВДВ. 17 бывшим де-

сантникам вручили почет-
ные грамоты и  цветы. За-
вершился праздник кон-
цертной программой. 

Десантники показали 
мастер-класс

УРА,ВДВ!

21 января в Орловском музее-диораме отметили 
15-летие  Орловского детско-юношеского центра 
«Десантник».

Руководитель «Десантника» Валерий Ведешин:
— К нам порой приходят мальчишки, которые на тур-
нике не могут подтянуться, а через пару месяцев ре-
бята меняются — становятся  сильными и ловкими

243
воспитанника 
занимаются сегодня в 
центре «Десантник»
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